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-f  В январе 1970 года 
комбинат «Томлес» заго
товил 7 7 7 .2 0 0  кубомет
ров древесины. Это на 
139 .800  кубометров 
больше, чем в январе, и 
на 111 .700  кубометров 
больше, чем в декабре ми
нувшего года. Если в де
кабре 1969 года к плану 
реализации продукции 
было недодано 3 миллио
на 3 88  тысяч рублей, то в 
январе нынешнего реали
зовано древесины на 11 
тысяч рублей сверх зада
ния.

В каждом из лесоза
готовительных районов 
есть предприятия, добив
шиеся хороших результа-

Ц И Ф Р Ы
тов. В Верхнекетском 
районе три тысячи кубо
метров деловой древесины 
сверх задания заготовле
но коллективом Катайгин- 
ского леспромхоза, 4 ,4  
тысячи кубометров де
ловой древесины дал Кар- 
гасокский леспромхоз. 
Очень хорошо поработали 
чаинские лесозаготовите
ли — на их счету сверх 
плана 5 ,2  тысячи кубо
метров. Среди предприя
тий южных районов отли
чились рабочие Тимиря
зевского леспромхоза —• 
они заготовили дополни
тельно 6 тысяч Kj6oMer- 
ров деловой древесины и 
рабочие Комсомольского

леспромхоза — 2,8 тыся
чи кубометров сверх за
дания.

-4- Деревообработчи к и 
области выпустили 800  
кубометров пиломатериа
лов сверх программы. До
полнительно к заданию 
реализовано продукции на 
6 5 ’ тысяч рублей. Рост по 
выпуску товарной продук
ции по сравнению с янва
рем прошлого года соста
вил 18 процентов.

- f  Все предприятия 
треста «Томлесстрой» пе
ревыполнили январскую 
программу строителкно- 
монтажиых работ. План 
сдачи жилья за январь 
выполнен на 53 процента.

Об итогах первого месяца 
ударной ленинской вахты 
наши нештатные, .корреспон
денты сообгцают:

к р а с н ы й  я р . Все ком
плексные бригады Ергайско- 
го леспромхоза — инициа
тора областного соревнова
ния «1Ш0 дней — 100 трудо
вых подарков Роднне> —пе
ревыполнили январский 
план. Особенно отличились 
бргй-ады В. С. Корнеева, вы
давшая сверх задания 1.17® 
кубометров леса, В. В. Ере
мина и Н. В. Богданова, за
писавшие на свой сверхпла
новый счет по 1.00® кубо
метров древесины. 1.000 и 
более кубометров леса сверх 
плана погрузили оператор 
челюстного погрузчика О. И. 
Макарчук, лебедчики В. Я. 
Тараскин, В. А. Глухов, 
Б. Н. Кузин, В. А. Хмель- 

• ницкий, О. И. Омельченко. 
На раскряжевке отличились 
бригады А. Н. Семидотчен- 
ко, Г. И. Крюкова, Р. Э. 
Фишера и других. В лес
промхозе нет ни одного 
рабочего, не выполнившего 
январскую норму выработки.

Н. АХАПКИНА.
СТЕПДНОВКА. По 48

тысяч кубометров леса ре
шили заготовить в . нынеш
нем году бригады Владими
ра Турова и Владимира Ко
корина из Белоярского лесо
пункта Уткннского леспром
хоза. Это значит, что им 
ежемесячно надо трелевать 
йо 4 тысячи кубометров ле
са. В минувшем месяце 
бригада В. Ф. Турова выда
ла 4.930 кубометров древе
сины, бригада В. П. Кокори
на — 4.350 кубометров.
Отлично поработала и брига
да третьего Владимира — 
Бедина. При задании 1.924 
кубометра она стрелевала 
3.05®. Три этих коллектива 
значительно перевыполнили 
план лесопункта.

Н. АЛЫМОВ.
КОМСОМОЛЬСК. В янва

ре хорошо потрудились ком
плексные бригады Г. С. Ко- 
черыгина, П. М. Цуранова, 
3. Ш. Шайхутдинова и мно
гих других. Коллектив, кото
рым руководит Г. С. Коче- 
рыгин, например, записал на 
свой сверхплановый счет 
536 кубометров леса. Пере
довые коллективы помогли 
коллективу предприятия пе
ревыполнить на 24 тысячи 
рублей план реализации про
дукции.

А. ИВАНОВА.
ПОДГОРНОЕ. 1.012 кубо

метров сверх январского за
дания выдала бригада П. П. 
Ларкина из Чаинского лес
промхоза. Успешно работали 
также бригады А. Ф. Алек
сандровича, М. М. Баранов
ского и В. Н. Костевича.

Т. КОВАЛЕВА.

тшштЯ Н В А Р С К А Я  
ПОСТУПЬ ТРУЖЕНИКОВ ЛЕСА
У с п о к а и в а т ь с я  р а н о

Этот небольшой обзор 
мы решили начать со свод
ки, рассказывающей, как 
поработали коллективы лес
промхозов в январе. Первая 
цифра показывает перевы

полнение (-1-) или недовы
полнение (—) месячного пла
на по общей вывозке, вторая 
—по вывозке деловой древе
сины.

Аргат-Юльский — 1.600 —2.000
Асиновский ±0 —2.700
Белоярский —3.500 —3.800
Берегаевский —5.000 —4.400
Васюганский -f 1.200 -Р 700
Ергайский -fS.aoo -1-2.200
Ингузетский -f 1.500 + 300
Каргасокский 4-5.000 4-4.400
Катайгинский 4-3.300 4-3.000
Колпашевский —2.500 —2.700
Комсомольский 4-4.200 +2.800
Лайский -Ь2.000 +  1.900
Линевский -Р 1.700 +  400
Макзырский — 1.000 — 1.200
Молчановский 4-2.500 +  1.300
Ореховский 4-1.100 +  1.300
Орловский — 900 —3.400
Парабельский 4- 100 — ЗОЮ
Тегульдетский -Ь 2.200 +2.700
Тимирязевский 4-8.600 +6.000
Уткинский 4-2.100 +  100
Чаинский -f 3.100 +  5.200
Комбинат «Томлес» 4-32.200 +  14.000

Итак, из 22 леспромхо
зов план по общей вывозке 
не выполнили шесть пред
приятий, по деловой — во
семь. Особенно большое от
ставание допустил коллек
тив Берегаевского леспром
хоза. Здесь низка организа
ция труда и дисциплина. В 
минувшем году из 1.100 че
ловек с предприятия уволи
лось 975. Состав обновился 
почти полностью. Руководи
тели леспромхоза, его об
щественные организации не 
смогли мобилизовать кол
лектив на перевыполнение, 
плана. В отдельные дни ян
варя на предприятии было 
по 40 прогульщиков. Осо
бенно плоха дисциплина в 
Новотайгинском лесопункте. 
Здесь были смены, когда 
рабочий день длился три-че
тыре часа. В леспромхозе 
низкий коэффициент техни
ческой готовности автомоби
лей — 0,331

В Орловском леспромхо
зе, задолжавшем в январе 

. свыше трех тысяч кубомет
ров деловой древесины, не
высок коэффициент техниче
ской готовности тракторов— 
0,42. Между тем орловцы 
могли бы поучиться у сосе
дей — коллектива Уткин- 
ского леспромхоза, где доб
рые плоды приносит сорев
нование за продление меж
ремонтного сро1{а службы 
механизмов. Такое соревно
вание в минувшем году на
чиналось и в Орловском лес
промхозе, но скоро заглохло.

В Аргат-Юльском, Аси- 
.новском, Белоярском лес
промхозах до сих пор не соз
дано условий для выполне
ния обязательств всем участ
никам соревнования. О том, 
что это можно и необходимо 
сделать, свидетельствует 
опыт Ергайского леспромхо
за. В январе здесь все ком
плексные, раскряжевочные 
бригады, операторы челюст-

НАШЙ
ИНТЕРВЬЮ

— Расскажите об итогах 
января, — с такой просьбой 
обратился наш корреспон
дент к управляющим треста
ми «Томлесдрев» Е. Л. Еле- 
сову и «Томлесстрой» И. С. 
Зайцеву.

— Деревообработчики об
ласти, — ответил Евгений 
Леонидович Елесов, — ян
варь закончили успешно.

Отстающих нет. Лучших ре
зультатов добились -коллек
тивы Кетского лесозавода и 
Асииовского деревообраба
тывающего комбината. Аси- 
новцы, например, реализо
вали продукции на 62 тыся
чи рублей сверх плана. Ес
ли в январе мннувшегЬ года 
по тресту было выпущено 
103 тысячи кубометров пи

ломатериалов, то нынче вы
пуск их составил 122.300 
кубометров.

— ' Коллектив нашего 
треста, — сказал Иван Сте
панович Зайцев, — январ
ский план строительно-мон
тажных работ выполнил на 
118 процентов. С заданием 
месяца справились все кол
лективы строительных уп

равлений, передвижных ме
ханизированных колонн и 
Асииовского полигона желе
зобетонных изделий'. Хочу 
особо выделить коллектив 
Колпашевского СУ-23: план 
месяца он выполнил на 158 
процентов. Белоярская пе
редвижная механизирован
ная колонна опередила гра
фик на 23 процента.

ИЗ ВЧЕРАШНЕЙ ПОЧТЫ
И по ЗАГОТОВКЕ,
И ПО ДЕРЕВООБРАБОТКЕ

Рабочие нашего лесо
пункта горячо поддержали 
почин ергайцев и единодуш
но встали на 100-дневную 
ленинскую вахту. Коллек
тив верен своему слову. Ян
варское задание выполнено 
27 числа.

С первых дней нового го
да хорошо трудится ком
плексная бригада тридцати
тысячника Анатолия Быко
ва. В январе она заготовила 
более трех тысяч кубомет

ров леса. Значительно пере
выполнила месячное зада
ние бригада Ф. Бруха, так
же обязавшаяся нынче 
стрелевать 30 тысяч ■ кубо
метров древесины.

Опережается график и 
цо деревообработке — вы
пуску пиломатериалов, тар
ной доски, лыжной заготов
ки. На лесопункте идет под
готовка к строительству но
вого лесозавода.

А. РОМАНЦОВ, 
технорук Калтайского 
лесопункта Тимирязев- 

скоЕО леспромхоза.
* * *

ПАРАБЕЛЬ. Больше де

сяти бригад Парабельского 
леспромхоза досрочно вы
полнили свои январские 
обязательства. Среди' отли
чившихся — коллективы, 
которыми руководят А. П. 
Куранаков, А. Д. Вялов, 
И. А. Гринашко, В. Д. Щет- 
ков.

К. ДЕЕВ.

УСПЕХИ ВОДИТЕЛЕЙ 
И ОПЕРАТОРОВ

Отличного результата до
бились в январе водители

трактора К-700.С. Е. Сана
ров и А. Е. Генцель из Не
готского лесопункта Карга- 
сокского леспромхоза. При 
плане 1.667 первый вывез 
3.262, второй — 3.600 кубо
метров леса.

Операторы челюстного 
погрузчика Средне-Тымско- 
го лесопункта А.- И. Нови
ков и Н. И. Шлахов погру
зили на автомашины по 
51300 кубометров леса вме
сто 3.700 по заданию.

А. РЫКОВА.

ных погрузчиков, лебедчики, 
водители лесовозов и мото
возов значительно перевы
полнили месячные задания. 
Вот что значит умело орга
низовать соревнование в 
дни ударной ленинской вах
ты!

Высоких результатов до
стигли коллективы Тимиря
зевского, Каргасокского, 
Комсомольского, Катайгин- 
ского и некоторых других 
леспромхозов.

Шесть отстающих пред
приятий комбината недодали 
к январскому плану 14.500 
кубометров леса. И если в 
январе передовые леспромхо
зы смогли перекрыть их от
ставание, то в феврале это 
будет сделать гораздо труд
нее. Программа второго ме
сяца ударной ленинской вах
ты очень напряженная, в 
сутки комбинату «Томлес» 
необходимо выдавать на 5 
тысяч кубометров леса боль
ше, чем в январе. Вот поче
му сейчас нужно бороться за 
то, чтобы каждый рабочий, 
каждая бригада, каждый ле
сопункт, каждый леспромхоз 
работали ритмично, опере
жали график.

Отстающмж нет *

Ш Ш ж %

■

Чаинский леспромхоз в январе заготовил 5.200 кубо
метров деловой древесины сверх плана. Заметный вклад 
в эту победу внес вальщик Обского лесопункта Юрий Ка
питанов. Он ежедневно заготавливает не менее 100 кубо
метров леса при сменном задании 70 кубометров.

НА СНИМКЕ; Юрий Капитанов.
Фото в. Ефименко.

ТОЙ ЗШ ЕТ
Мотовоз затормозил, и из 

небольшого вагончика шум
ной толпой высыпали рас
кряжевщики Копыловского 
■чесопункта Асииовского 
леспромхоза. Вскоре тихая 
настороженная даль Причу- 
лымья огласилась стуком 
топоров и жужжанием элек
тропил.

Рабочий день на нижнем 
складе начался. На эстака
де бригады коммуниста 
Александра Николаевича 
Козла оживление.

— Два сцепа, хлопцы, — 
объявляет Александр Ни
колаевич. — Это до обеда... 
Ну-ка, взяли в темпе!

Серые озорные глаза 
бригадира горят молодым 
задором, его худощавая, но 
крепкая фигура все время 
в движении. Бодро чувству
ет себя в его умелых руках 
электропила; ж-жик,
ж-жи-и-ик, — гулко ска
тываются на покаты раскря
жеванные бревна.
, — Шпальник! — выкри
кивает бригадир, продолжая 
работать пилой.

А выше бригадира бега
ет по штабелю стволов юр
кий человек небольшого ро
ста с рыжеватой бородкой. 
В одной руке линейка, в

другой — топор. Размерен
ными движениями наклады
вает линейку, коротким 
ударом топора делает на
сечки, и вся его фигура как 
бы молчалидо и задорно вы
зывает раскряжевщика: ус
певай, принимай мой темп.

— Носится тут молодой, 
— лукаво улыбаясь, гово
рит бригадир, кивая на бо
родатого разметчика. — От
пустил бороду и прибедняет
ся стариком, еле успеваю за 
ним.

.Шутка до меня не дохо
дит, и бригадир поясняет:

V — Последние месяцы пе
ред пенсией дорабатывает.

Даже не поверилось: уж
очень живо, по-юношески 
работает разметчик Николай 
Васильевич Амелин. Боль
ше 15 лет отдал он почетно
му труду лесозаготовителя.

— Все ребята в бригаде 
хорошие, — говорит Алек
сандр Николаевич. — Вот 
хотя бы обрубщик Михаил 
Викентьевич Петух. Этот 
всегда помогает соседу. Се
годня на откатке работает.

^  бригаде каждый на сво
ем месте; каким-то профес
сиональным чутьем ощуща
ет локоть товарища, как бы 
исподволь, в долю секунды

Р Е П О Р Т А Ж

повернется, поможет обру
бить сучок, подкатить брев
но, чтобы поддержать темп.

— Сегодня еще ничего,— 
говорит бригадир. — При
емники чистые. А то бывает, 
что с утра кряжи не выве
зены, все завалено.

Но и тут бригадир нахо
дит выход: направляет
бригаду на скатку «горы» в 
приемник, чтобы до подхода 
тракторов сплавной конторы 
обеспечить , максимальный 
фронт работы.

— Наша бригада, — го
ворит Александр Николае
вич, — соревнуется с сосе
дями — бригадой Румянце
ва. '

Эти две бригады — пере
довые в Копыловском лесо
пункте. Люди Румянцева 
ревниво следят за работой 
своих «соперников» — их 
эстакады рядом. А тут еще 
во время отпуска Александ
ра Николаевича бригада 
Румянцева вырвалась впе
ред. Сейчас, правда, брига
да Козла снова в авангарде. 
Коллектив выполняет смен
ные нормы на 140— 1^0 
процентов. А. тон всему за
дает бригадир-коммунист.

А. БЕХ. ,
пос. Копыловка.

ЗА ОБЯЗАТЕЛЬСТВА В ОТВЕТЕ КАЖДЫЙ
Разговор, состоявшийся в 

минувшую субботу в област
ном Доме политического про
свещения, был интересным и 
поучительным. Здесь про
шло собрание партийно-хо
зяйственного актива работ
ников лесной и деревообра
батывающей промышленно
сти. Его участники проана
лизировали, как в области- 
выполняется постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР от 17 июля ми
нувшего года «Об улучше
нии организации работы лес
ной и деревообрабатываю
щей промышленности».

И докладчш; — секретарь 
Томского обкома КПСС Г. Н. 
Судобин, II выступавшие в 
прениях пришли к выводу: 
прошлогоднее серьезное от
ставание этих отраслей про
мышленности области про
изошло потому, что у многих 
руководителей предприятий, 
секретарей партийных орга
низаций, пр.едседателей 
профсоюзных комитетов, ра
бочих было принижено чув
ство ответственности за по
рученное дело. Большинство 
предприятий плохо подгото
вилось к осенне зимнему се

зону 1968—1969 года. Со
ревнованием за ежесменное 
перевыполнение норм выра
ботки, развернувшимся по 
инициативе Н. И. Емельяно
ва из Васюганского леспром
хоза, не были охвачены ра
бочие всего лесного конвейе
ра. Многим участникам этого 
соревнования не были созда
ны хорошие условия для ра
боты. В итоге из 227 комп
лексных бригад, обязавших
ся заготовить за год по 18 
тысяч кубометров леса ' й 
больше, с обязательствами 
справились лишь 5 7 -коллек
тивов.

В 1969 году народное хо
зяйство области не выпол
нило плана реализации про
дукции. И в основном из- 
за плохой работы лесозаго
товителей и деревообработ- 
чиков, которые задолжали 
продукции на 17 миллионов 
рублей. К годовому заданий) 
недодано 1.700.000 кубомет
ров древесины, 138.000 ку- 

, бометров пиломатериалов, 
780 тысяч штук шпал, 89 
тысяч ящиков .спичек.

На предприятиях лесной и 
деревообрабат'-гвающой про
мышленности низка тпудо-

I
вая дисциплина. В 1969 го
ду прогуляно 44 тысячи 
дней. Этот год характерен 
еще и тем, что численность 
рабочих снизилась на три 
тысячи человек, покинувших 
леспромхозы из-за плохих 
производственных и жилищ
но-бытовых условий.

Инженерная служба на 
многих предприятиях все 
еще на низком уровне. Пер
спективные вопросы разви
тия лесной и деревообраба
тывающей промышленности 
решаются слабо. Как следст
вие медленно внедряются 
прогрессивные методы орга
низации труда и производст
ва — полутора- II двухсмен
ная работа бригад на верх
них складах, трехсменная 
работа экипажей автолеСово- 
зов по одному путёвому ли
сту, бездефектная сдача про
дукции с первого предъяв- 
лен'ия на предприятиях де
ревообработки. Медленно 
строятся дороги круглогодо
вого действия в леспромхо
зах, нижние склады по ли
нии железной дороги Асино 
— Белый Яр. Слабое разви
тие получает деревообработ
ка. Длительное время стро

ятся тарные цехи в Лайском, 
Ергайском и Ореховском 
леспромхозах. Плохо ведется 
капитальное строительство, 
к 1 января нынешнего года 
не завершено работ на 1® 
миллионов рублей.

Как отметили участники 
собрания, серьезные недо
статки в работе лесной и де
ревообрабатывающей про
мышленности допускаются 
потому, что все еще низок, 
уровень руководства пред
приятиями, их руководители 
II общественные организации, 
не сумели в 1969 году моби- 
■лизовать коллективы на пре
одоление трудностей. Неко
торые парткомы слабо конт
ролируют хозяйственную 
деятельность, не анализиру
ют,, а лишь регистрируют не
достатки, не принимают дей
ственных мер к их устране
нию.

Что нужно сделать, что
бы резко поднять уровень 
производства, успешно вы
полнить высокие обязатель
ства юбилейного года? Этим 
были озабочены все участИн- 
ки собрания актива. И, го
ворили они, прежде всего 
следует поднять ответствен

ность каждого за поручен
ное дело. Статья томского 
фрезеровщика В. Д. Сенцо- 
ва «Слово о рабочей чести» 
нашла горячее одобрение 
у лесозаготовителей и дере- 
вообработчиков.

— 'Успех нашей бригады, 
закончившей выполнение пя
тилетнего плана в марте 
1969 года, — сказал Герой 
Социалистического Труда
В. П. Янышевскнй, — в чет
кой организаций труда, вы
соком чувстве ответственно
сти за выполнение обяза
тельств.

Борьба с пьянством и про
гулами, отмечали многие 
выступающие, — это лишь 
половина дела. Очень важно 
добиться, чтобы высокая от
дача была на каждом уча
стке работы, у каждого ин
женера, техника, рабочего.

— Я горжусь своим кол
лективом, — сказала мастер 
Ново-Тегульдетского лес
промхоза М. И. Ефремова. 
—• Большинство рабочих у 
нас трудится с высоким соз
нанием своего долга перед 
Родиной. Например, бригада
В. А. Шевчука. Этот коллек
тив первым освоил челноч

ный метод, узкие ленты, гид- 
роклинья. Соревнующаяся с 
ним бригада В. И. Желон- 
кина тоже добивается хоро
ших результатов. Итоги со
ревнования на участке под
водим ежедневно. Коммуни
сты участка подают личный 
пример в труде.

В- январе во многих лес
промхозах дела пошли луч
ше. Это результат более 
тщательной подготовки к зи
ме, умелой расстановки сил, 
усиления массово-политиче
ской работы. Первый секре
тарь Тегульдетского райкома 
КПСС Г. Г. Исаков и секре
тарь Первомайского райкома 
партии Н. И. Костин расска
зали о том, что делают сей
час партийные организации 
районов по мобилизации ле
созаготовителей на успеш
ное выполнение обяза- 
тель'ств юбилейного года. В 
леспромхозах Тегульдетско
го района созданы школы 
мастеров. Проведена теоре
тическая конференция на те
му: «Соревнование — глав
ный фактор повышения про
изводительности труда».
Разработаны органпзап ион
но-технические мероприятия

по улучшению работы лес
ной промышленности. Пись
мо В. Д. Сенцова, отметил 
Г. П Исаков, заставило нас 
продумать меры борьбы с 
безынициативностью, кос
ностью некоторых работни
ков. Лесозаготовители Пер
вомайского района решили 
выполнить четырехмесячный 
план к 22 апреля, отметил 
Н. И. Костин. В районе каж
дому участнику юбилейного 
соревнования вручена спе
циальная книжка «-Трудовой 
счет ленинской ударной вах
ты».

Однако в ряде леспромхо
зов, деревообрабатывающих 
предприятий, на спичечной 
фабрике .Сибирь» не извлек- 
3^ уроков, из печального 
опыта прошлого года. На
чальник комбината «Том- 
лес» Л. С. Ильницкий ска
зал, что в Колпашевском 
леспромхозе плохо подгото
вились к зиме. Из 60 трак
торов здесь в работе 15—20 
машин. Такое же положение 
в Белоярском леспромхозе. 
Директор Орловского лес
промхоза А. В. Кудрин в 
свое время рапортовал о го
товности предприятия к зи
ме. А сейчас выяснилось, 
что ничего не готово. Трак
торы и челюстные погрузчи
ки оказались без гаражей, 
зимние дороги не пробиты. 
Руководители Асииовского

леспромхоза все время сето
вали на то, что для* выпол
нения плана не хватает ни 
техники, ни людей. Такие 
настроения демобилизовали 
коллектив. Когда же начали 
вести счет имеющимся сред
ствам, ' картина оказалась 
иной. Много серьезных не
поладок в Берегаевском лес- 
пррмхозе.

Январскую программу не 
выполнили шесть леспромхо
зов из 22. А в феврале 
программа заметно возра
стает.

— Сейчас необходимо об
ратить серьезное внимание 
на улучшение подготовки 
производства, перспективное 
развитие, — сказал замести
тель м'рнистра лесной и де
ревообрабатывающей про- 
мьппленности ■ СССР В. Ф. 
Зарецкий. — Томская об
ласть должна стать надеж
ной базой в дальнейшем раз
витии лесной и деревообра
батывающей промышленно
сти страны.

Участники собрания утвер
дили обязательства лесоза
готовителей и деревообра- 
ботчиков области на юбилей
ный год и к 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина.

В работе собрания принял 
участие первый секретарь 
обкома КПСС Е. К. Лигачев.

С. НИКОЛАЕВ.
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С Адамом Норольским встреча произошла на месте 
сборки дома Только собрался я сфотографировать брига
дира, как его позвали к крану. И уже оттуда донесся его 
спокойный голос;

— Нет, ребята, поднимем самые тяжелые щиты, а лег
кие руками втащим.

Подъем щитов заканчивается быстро. Никто не стоит 
в сторбне, каждый занят своим делом,

— Давно бригаду создали?
— Как организовался поезд, — отвечает бригадир, — 

но на стройке она, пожалуй, самая молодая. Старше всех 
у нас Федор Корнеевич Федотов и Павел Степанович 
Шишкин. Оба — мастера на все руки. А остальные все— 
молодежь.

Многие из ребят не успели еще сменить гимнастерки. 
В прошлом году вернулся со службы Александр Кочма- 
рев. 24 года в марте исполнится и самому бригадиру. Это 
человек целеустремленный, порывистый, горячо влюблен
ный в работу. А поэтому к нему тянутся ребята.

Минувший год был памятным для Норольского. Его 
приняли в члены КПСС. Коммунисты строительно-мон
тажного поезда № 338 единогласно проголосовали за это.

—̂ Меньше, чем на сто процентов, план не выполня
ли, — -говорит Норольский. — В отдельные месяцы' по
лучалось и 180 процентов.

Выработка у бригады высокая . не случайно. Другие, 
глядишь, сидят в ожидании строительных материалов. 
А эта бригада, случись задержка, сама едет за щитами, 
грузит их на машины, привозит и разгружает.

Нелегко коллективу на строительстве домов. Почти все 
приходится делать вручную. Но здесь не услышишь: «Я 
не буду, я устал...» Люди равняются на бригадира: он 
рядом, он хороший товарищ, он коммунист, и своим ста
рательным трудом подает пример всей бригаде. Поэтому 
и январское задание перевыполнено,

Ь. БАЖОВ.__ * * *
НА СНИМКЕ; бригадир.цдотников строительного поез

да № 338 А. Норольский. — ■ ■ Фото автора.

БОЛЬШАЯ НЕФТЬ 
ЗАПАДНОЙ СИБИРИ У Ч Е Н Ы Е
НАПРАВЛЯЮТ

Около 40 лет тому назад 
академик И. М, Губкин, а 
затем и геолог Западно-Си
бирского геологического уп
равления Р. С. Ильин вы
сказали предположение о 
больших запасах нефти и 
газа в недрах Западно-Си
бирской низменности.

Открытие за последнее де
сятилетие многочисленных 
месторождений подтвердило 
научное предвидение. Каза
лось бы, наука выполнила 
свою основную задачу — 
указала, где искать нефть и 
газ. Но с развитием нефте
добывающей промышленно
сти проблем в этой области 
науки прибавилось.

В районах Западной Сиби
ри основные продуктивные 
горизонты залегают в отло
жениях далеко не одного 
возраста. Имеются сущест
венные различия и в услови
ях их образования. Отсюда и 
разные пути поисков новых 
месторождений нефти и га
за, обеспечивающих прирост 
разведанных и прогнозных 
запасов.

Территория Томской об
ласти в течение ряда геоло
гических эпох мезозоя была 
восточной окраиной распро
странения древних морских 
бассейнов. В ее пределах 
наблюдается чередование по

разрезу прибрежно-морских 
и континентальных фаций 
(сред), что обусловило их 
сложную взаимосвязь. По
этому дальнейшее направле
ние разведки следует связы
вать не только с выявленны
ми. поднятиями, но и с поис
ками экранированных зале
жей, которые в , восточных 
районах Западно-Сибирской 
ни.зменцости могут быть 
весьма эффективными.

Для поисково-разведочных 
работ важную роль играет и 
детальная стратификация 
мезозоя (определение возра
ста продуктивных горизон
тов). Необходимо Тщатель
ное изучение условий осад- 
конакопления, восстановле
ние палеогеографии юры и 
мела.

С этой целью в Томском 
университете в 1968 году 
создана лаборатория микро
палеонтологии, научным ру
ководителем которой являет
ся профессор В. А., Хахлов. 
В настоящее время сотруд
ники лаборатории по догово
ру с Томским территориаль
ным геологическим управле
нием выполняют две темы. 
Первая из них посвящена 
стратиграфии юрских и ниж
немеловых отложений Том
ской области на основании 
изучения микрофауны, вто

рая — стратиграфии и па
леогеографии верхнемеловых 
и палеогеновых отложений.

Сейчас мы уже имеем не
которые данные для установ
ления возраста толщ юра, 
мела и палеогена, а также 
условий их осадконакопле- 
ния. Полученные результаты 
имеют практическое значе
ние. На их основе составля
ются геологические карты, 
унифицированные и корре
ляционные стратиграфиче
ские схемы. Благодаря ре
комендациям лаборатории 
геологи 'получили возмож
ность концентрировать поиск 
на более перспективных уча
стках.

Мы поддерживаем дело
вые отношения как с ком
плексной геологоразведоч
ной экспедицией, так и с 
нефтеразведочными экспеди
циями Томского территори
ального геологического уп
равления. Геологи присыла
ют в лабораторию на анализ 
образцы керна из скважин, 
которые бурятся, а также 
из ранее законченных буре
нием, но интересующих нас. 
В отдельных случаях по на
шей просьбе проводятся да
же специальные долбления 
колонковым долотом.

Однако у нас немало за
труднений в изучении геоло-

,НА СНИМКЕ; здесь берет начало поиск нефти. Научные работники лаборатории мих- 
ропалеонтологии О. А. Орлов, В. М. Подобина, С. Н. Макаренко доставляют геологическую 
карту.

ГИИ Томской области. Речь 
идет об изучении верхнеме
ловых отложений, которые 
являются средней частью 
геологического разреза оса
дочного чехла. Как правило, 
из него керн не берется. Та
кая работа в план геологам 
не включается, ибо мешает 
ускоренному бурению.

В нашей области на ряде 
площадей известны притоки 
газа не только из покурской, 
но и из вышележащей ипа- 
товской свиты, обладающей 
хорошими коллекторскими 
свойствами. Незначитель

ный отбор керна затрудняет 
изучение ряда свит, являю
щихся глинистыми покрыш
ками нефтяных и газовых 
залежей. Знания же о гли
нистых покрышках, способ
ствующих сохранению зале
жей нефти и газа, имеют не 
менее важное значение, чем 
сведения о самих коллекто
рах. Кроме того, к верхнеме
ловым отложениям приуро
чены Нарымский и Колпа- 
шевский железорудные гори-, 
зонты, стратиграфическое 
положение которых пока 
точно не установлено.

Следовательно. нужен 
планомерный и полный от
бор керна из верхнемело- 
вых бтложений. Это даст не 
только практические резуль
таты, но и сослужит службу 
науке — позволит более 
полно и правильно' тракто
вать историю геологического 
развития Западно-Сибирской 
низменности.

В. ИВАНИЯ, профессор 
университета;

В. ПОДОБИНА, за
ведующая лаборатори
ей микропалеонтологии, 

доцент.

НОВОСТИ НАУКИ и ТЕХНИКИ
СЛИТКИ-

ВЕЛИКАНЫ
На металлургическом за

воде в Коммунарске впе
рвые в мире удалось 
соединить с помощью 
электросварки два мно
готонных слитка из ста
ли, полученной методом 
электрошлакового переплава 
(ЭШП). Решена проблема 
получения гигантских заго
товок без использования до
рогостоящих печей-цикло- 
пов. Комментируя это собы
тие, директор Института 
эле'ктросварки академик 
Борис Патон сказал: «Ме
тод электрошлаковаго пере
плава, обладающий многи
ми преимуществами перед 
обычными способами вы
плавки металла, получает 
Новое применение. Сегодня 
вес слитка достиг сорока

тонн, завтра его можно бу
дет сделать еще большим. 
Пользуясь сталью электро- 
шлаково'го переплава, удает
ся сварить воедино не
сколько слитков по 80 — 100 
тонн. Из такой заготовки 
легко получить, например, 
ротор крупнейшей турбины 
почти без отходов. Этот ме
тод нужно шире двигать в 
практику электромашино
строения' и ряда других от
раслей».

НАУЧНЫЕ
ЦЕНТРЫ

3 апреля 1970 года около 
села Братеево в Красногвар
дейском районе Москвы на
мечено провести торжест
венную церемонию по слу
чаю начала строительства 
нового онкологического ц е н - , 
тра. Это будет крупнейшее 
научно - исследовательское

учреждение в Советском Со
юзе для всестороннего изу
чения и разработки проблем 
предупреждения и лечения 
раковых заболеваний, под
линный штаб планирования 
и координации всех иссле
дований по проблеме рака. 
В живописной излучине Мо- 
сквы-реки на площади око
ло 55 гектаров поднимется 
комплекс зданий и сооруже

ний — клиника на тысячу 
коек, радиологическое отде
ление, поликлиника, пан
сионат и другие учрежде
ния. Наряду с советскими 
учеными в решении многих 
важных проблем здесь при
мут участие видные специа
листы из зарубежны.х стран.

Вторым научным цент
ром, в создание которого 
безвозмездный труд вложи
ли миллионы советских лю
дей, станку ^академический 
городок :С}1бирск<)(о oxflejie- 
ния Всесоюзной академии 
сельскохозяйственных наук

имени Ленина. Он раски
нется на трехста.х гектарах 
в нескольких километрах от 
Новосибирска. Здесь будут 
построены научно-исследо
вательский и проектно-тех
нологический институт жи
вотноводства, институт ме
ханизации и электрифика
ции сельского :;^озяйства, 
институты экономики, хи
мизации и кормов. Вблизи 
от йих вырастет современ
ный город, рассчитанный на 
18 тысяч Жителей. Главная 
цель, поставленная перед 
новым научным центром, — 
подъем сельскохозяйст^н- 
ного производства- восточ
ных районов Советского Со
юза.

ПРОКАТ 
В ВАКУУМЕ

Ко многим современным 
металлам и сплавам предъ

являются чрезвычайно вы
сокие требования в отноше
нии их чистоты. Они вы
полняются в процессе элек
тронно-лучевой плавки, 

зонной очистки и некоторы
ми другими способами. Од
нако' при дальнейшей ‘тех
нологической обработке 

влияние воздушной среды 
сказывается отрицательно 
на механических и физико
химических свойствах по
лученных металлов. Этот 
пробел ликвидирован спе
циалистами физико-техни
ческого института Академии 
наук 'Украинской ССР. Они 
сконструировали оригиналь
ный стан, в котором прокат
ка металла происходит в 
вакууме, без контакта с воз
духом, Первый вакуумный 
прокатный стан, уже начал 
выпускать продукцию на 

■ Чирчикском заводе туго
плавких и жаропрочных 
металлов.

АПН.

ГОСТЕПРИИМНЫЙ дом
Самый верный барометр, 

по которому можно опреде
лить работу клуба, — это 
люди. Если вечерами они 
приходят сюда, значит, хо
зяйничает здесь интересный, 

! влюбленный в свое дело че
ловек. О клубе в рабочем 
поселке Нарымского шпало- 
заЬода с похвалой отзыва
ются в Парабельском рай
оне. Заведует им. Н. А. Хов- 
рин.

Есть известное выраже
ние: «Театр начинается с ве
шалки». Когда входишь в 
этот клуб, возникает чувство 
уюта. Может быть,' оттого, 
что в ярко освещенном фойе 
нарядно от живых домашних 
цветов, от умело оформлен
ной наглядной агитации. Да  ̂
же самый развязный моло
дой человек не решится до
стать здесь папиросу, бро
сить на пол бумажку, сидеть 
в шапке. Сама, обстановка 
воспитывает культуру пове
дения.

Однако обстановка, распо
лагающая к отдыху,—само 
собой разумеющееся условие 
для культурно-просветитель
ного учреждения. Смысл его 
работы в другом — в вос
питании человека, и очень 
важно, какие формы и мето
ды берутся клубом на воору
жение.

В самом красивом месте

шпалозаводского поселка 
стоит памятник воинам-зем- 

, лякам, погибщим в годы Ве
ликой Отечественной войны 
1941 — 1945 годов. Автор 
памятника — заведующий 
клубом. Он руководил и 
сооружением его. В день от
крытия сюда пришли сотни 
жителей рабочего поселка.

Работа над памятником 
стала началом' многих меро
приятий военно-патриоти
ческого воспитания молоде
жи. Николай Алексеевич по
казывает альбомы с фо
тографиями и вырезка
ми из районной га
зеты, потом бережно разво
рачивает сверток. Перед на
ми пожелтевшие от времени, 
протертые на сгибах фронто
вые письма нарымчан. Мо
жет быть, при свете коптил
ки в блиндаже, подложив 
на колени планшет, писал 
командир взвода, старший 
лейтенант С. Овчинников тя
желые, 'как камень, сло
ва; «Как тяжело вспо
минать о том, что среди нас 
не стало боевого товарища 
Алексей Ивановича Полойки- 
кова. Сегодня, т. е. 7.2.44 г., 
он погиб на боевом посту».

Грубая шероховатая бу
мага с отпечатанной на ней 
похоронной, кажется, обжи
гает пальцы. «9 мая 1944

года ваш сын был ранен и 
умер...» Эти письма и изве
щения теперь —■ документы 
великого подвига земляков, 
настоящие реликвий. . Их 
приносят в клуб односель
чане.

Николай Алексеевич под
водит к просторной нише в 
стене. Здесь задумано офор
мить комнату боевой и тру
довой славы. Опыта ему не 
занимать. Более 20 лет от
дал клубной работе. В свое 
время учился этому на спе
циальных курсах при 
ВЦСПС, так же по крупицам 
собирал он в Сорочинске' 
Оренбургской области доку
менты и материалы о леген
дарном Чапаеве, о пребыва
нии в тех местах М. И. Ка
линина, А. А. Фадеева. На
стоящий музей получился 
впоследствии.

Вспоминает Николай 
Алексеевич, как после при
езда в Парабельский район 

‘ начинал он работать в клу
бе лесопункта Нельмач. По 
счету был- 14-м заведующим. 
Досталось ему в наследство 
запущенное помещение, в ко
торое люди собирались толь
ко дл^ просмотра фильмов. 
Ховрин в первую очередь 
привел клуб в порядок. Ста
ла сюда заглядывать моло
дежь. Вскоре в самодея

тельном коллективе насчи
тывалось уже 30 человек. А 
когда поехали на смотр в 
районный центр, на удивле
ние всем заняли первое ме
сто.

Шпалозавод — крупный 
поселок. Здесь есть где раз
вернуться, приложить опыт 
и умение. Концерты и спек
такли для односельчан — 
далеко не редкость. Только в 
хоровой коллектив записано 
около 70 человек, а драм- 
кружковцы за последнее вре
мя сыграли на сцене пьесу 
В. Собко «Далекие окна». 
Хватило сил подготовить 
пьесу «Богатые невесты» 
А. Островского.

Много друзей у клуба. 
Это и учпте.1)1. и 
ские работники, комсомоль
цы. Есть у заведующего 
своя задумка. Осуществле
нием ее Николай Алексеевич 
занят уже давно. Днем, ког
да в клубе стоит тишина, 
Ховрин вооружается тушью, 
кистью и трудится над боль
шими листами ватмана. 'Уже 
готово несколько больших 
копий с рисунков о сибир
ской стороне. А задумка та
кая: к юбилею вождя офор
мить в клубе выставку, на 
которой будет представлено 
25—30 работ, выполненных 
тушью.

Большая дружба у клуба 
с библиотекой. Она располо
жена Б этом же помещении, 
только на втором .этаже. За
ведующая ею А. Ф. Родюко- 
ва к тому же активный уча
стник' художественной само
деятельности: и в хоре поет, 
и в драмкружке занимается. 
У библиотекаря много своих 
забот: надо следить за книж
ным фондом, в котором 
9.500 экземпляров книг, и 
с читателями работать, а их 
ни много, ни мало — более 
800 человек. Анна Фоминич
на знает; ей всегда во всем 
поможет Николай Алексее
вич. Надо ли оформить 
стенд к юбилею вождя, про
вести очередной вечер, под
готовить альбом о жизни 
В. И. Ленина—заведующий 
клубом не откажет в помо
щи. В минувшем году биб
лиотека шпалозавода прове
ла более 30 различных ме
роприятий, и почти полови
на из них посвящена 100-ле
тнему юбилею вождя. Содру
жество клуба и библиотеки 
помогает обоим культурно- 
просветительным учрежде
ниям интереснее строить 
свою работу. Вот почему о 
ней в Парабельском районе 
идет добрая слава. .

Если смотреть вечером со 
стороны Оби на поселок шпа-. 
лозавода, увидишь, как пе
реливаются на берегу цепоч
ки огней. Ярко светятся в 
это время окна клуба, само
го гостеприимного дома, по
тому что хозяйничают здесь 
знающие свое делд люди.

К. ПЕТРОВ.

КНИГИ ОБ ОБСКОМ
СЕВЕРЕ

Открытие на территорий 
обского севера нефтяных и 
газовых месторождений уско
рило формирование здесь 
крупного народнохозяйствен
ного комплекса общесоюзно
го значения. Хозяйственное 
освоение этого района яв
ляется крупнейшей регио
нально-комплексной пробле
мой, которая имеет большое 
экономическое значение для 
всей страны. Север Тюмен
ской и Томской областей 
призван сыграть важную 
роль в создании материаль
но-технической базы комму
низма. . .

Существенный вклад в 
изучение обского севера 
вносят советские географы. 
Недавно они выпустили еще 
две книги, посвященные об
скому северу. Первая из 
них—«Природные условия и 
особенности хозяйственного 
освоения северных районов 
Западной Сибири»—издана 
в Москве. Она подготовлена 
коллективом сотрудников 
Института географии Акаде
мии наук СССР. В ней изла
гаются результаты геогра
фических исследований За
падно-Сибирской комплекс- 
чой экспедиции Института 
географии. В книге характе

ризуются природные усло
вия и естественные ресурсы 
Западно-Сибирской равнины, 
особенности водного режима 
и изменения природы в свя
зи с хозяйственным освое
нием территории.

Вторая книга—«Географи
ческие особенности освоения 
таежных районов Западно- 
Сибирской низменности» — 
издана в Иркутске. Ее напи
сали сотрудники Института 
географии Сибири и Дальне
го Востока Сибирского отде
ления АН СССР. Это — пер
вый выпуск трудов Обь-Ир- 
тышской комплексной гео
графической экспедиции ин
ститута. В книге освещают
ся вопросы развития нефтя
ной и газовой отраслей про
мышленности, показывается 
роль транспорта в форми
ровании узлов добывающей 
промышленности, рассматри
ваются проблемы сельскохо
зяйственного освоения рай
онов Среднего Приобья.

Географические исследо
вания обского севера помо
гут быстрее поставить на 
службу народному хозяйст
ву страны эту богатейшую 
кладовую разнообразных 
природных ресурсов.

С. БУДЬКОВ, 
младший научный со
трудник Института гео
графии Сибирского от
деления АН СССР.

I l l

ДЕПУТАТ 
И ЖИЗНЬ ЧУВСТВОВАТЬ ПУЛЬС ВРЕМЕНИ
Помню, когда мы впервые 

собрались, чтобы наметить 
план мероприятий, настрое
ние у всех было отнюдь не 
оптимистическое. Доярка 
совхоза . «Кривошеинский» 
Г. А. Будник, тракторист- 
бульдозерист Ергайского 
леспромхоза П. Ф. Спприн, 
рабочий автопарка леспром
хоза В. В. Кондрашов, швея 
комбината бытового обслу
живания Н. Л. Баранова — 
вместе со мной это и есть 
постоянная комиссия по тор
говле, общественному пита
нию и бытовому обслужива
нию Кривошеинского рай
совета.

Только у меня был кое-ка
кой опыт в .торговле: одно
время я работал председа
телем райпотребсоюза. На
метили мы несколько меро

приятий. Но как их осуще
ствить? Как мне руководить 
людьми,- которые в вопросах 
торговли и бытового обслу
живания совершенно неком
петентны; да и сам я в них, 
что называется, «плавал»?

Со временем стало ясно, 
что не надо бояться трудно
стей. Сейчас, спустя десять 
месяцев, члены комиссии 
чувствуют себя гораздо уве
реннее. Поручи, например, 
депутату Г. А. Будник 
проверить магазин в се
ле Ново-Кривошеине (она 
там живет) — справит
ся. Причем справит
ся самостоятельно. Очень 
квалифицированный анализ 
работы столовой может сде
лать н депутат Н. Л. Бара
нова. Вообще все члены ко

миссии за короткий срок 
приобрели опыт депутатской 
работы. Что этому способст
вовало?

Во-первых, к участию в 
любой проверке или рейде 
мы привлекаем компетент
ных людей. Ведь в правилах 
торговли очень много момен
тов, на которые не каждый 
член комиссии обратил бы 
внимание. Например, прода- 

'жа масла. Для некоторых но
вость, что верхний слой мас
ла должен счищаться, а спе
циалист сразу заметит на
рушение. Или проверка пра
вильности цен (были случаи, 
когда некоторые продавцы 
завышали цены на товары). 
Для многих не ясно: как
это проверить? Приходилось 
начинать с азов, объяснять, 
что на всех товарах обяза

тельно должны быть фаб
ричные этикетки с указани
ем стоимости. Товар попал 
в деревню — к цене плю
суется еще надбавка за тран
спортировку. Есть справоч
ник, по которому можно све
рить, правильно лн сделана 
надбавка на ту или иную 
группу товаров.

Добрую помощь оказыва
ют комиссии пенсионеры 
Н. А. Савинцев, бывший ра
ботник ̂  райпотребсоюза, 
А. М. Шремин, бывший ди
ректор заготконторы райпо
требсоюза, а также К. Н. 
Еремина, работница отдела 
социального Обеспечения 
райисполкома, М. П. Ман- 
драков и Д. Ф. Карпенко, 
работники райисполкома, 
инспектор банка Е. Н. Вьюш- 
нова и другие.

Конечно, и я сам, чтобы 
квалифицированно руково
дить работой комиссии, ста
раюсь постоянно держать 
руку на пульсе жизни; рабо
таю над справочниками, изу
чаю постановления облпо
требсоюза, Центросоюза, 
Министерства торговли. Ес
ли есть какие изменения, 
разъясняю товарищам.

Большое место в работе 
комиссии занимает осущест
вление мероприятий по улуч
шению бытового обслужива
ния населения. В прошед
шем году в районном комби
нате бытового обслуживания 
увеличен ассортимент швей
ных изделий, внедрены изго
товления плащей и курток из 
«болоньи», открыт новый 
трикотажный цех, в котором 

■освоен пошив свитеров, ру

кавиц и перчаток, носков, 
шерстяных шапок и т. д.

Вместе с тем в работе 
бытовиков имелись серьез
ные недостатки. План по бы
товому обслуживанию ком
бинат выполнял в основном 
за счет райцентра. Населен
ные' пункты вне его оказы
вались у работников комби
ната на положении Золушек.

— Негде работать, особен
но зимой. Комнаты быта 
нужны на местах,' — жало
вались работники передвиж
ной мастерской.

На одной из сессий райсо
вета было решено обязать 
руководителей совхозов на 
центральных усадьбах пост
роить или выделить' комна
ты быта. За претворение 
этого решения в жизнь взя
лась комиссия.. Конечно воз
никало много трудностей 
разного характера. Чаще 
всего неувязки были в 
связи с тем, что управление 
сельского хозяйства не пре
дусматривало на бытовые

нужды совхозов материаль
ные средства. Пришлось
изрядно «повоевать» с ра
ботниками управления. Не 
раз вызывали на засе- •
дание комиссии и дирек
торов совхозов, игнорирую
щих решение сессии райсо
вета. Под нажимом членов 
комиссии были открыты ком
наты быта на центральных 
усадьбах совхозов «Бело- 
стокский» и имени Свердло
ва. Сейчас комнаты быта 
имеются в большинстве хо
зяйств. Добиться, чтобы они 
были во всех,—такую цель 
мы поставили перед собой.

Настойчивость необходима 
в любом деле. Этим качест
вом обладают все члены на
шей комиссии.

Д. АНДРЕЕНКО, 
председатель постоян
ной комиссии Кривоше
инского райсовета по 
торговле, общественно
му питанию и бытовому 

обслуживанию.

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ 
АКАДЕМИИ 
НАУК СССР

В Москве 3 февраля от
крылось общее собрание 
Академии наук СССР. В 
нем участвуют крупнейшие 
ученые страны, представи
тели промышленности, руко
водители отраслевых иссле
довательских центров.

На собрании присутству
ют кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС П. Н. Демпчев и 
секретарь ЦК КПСС М. С. 
Соломенцев.

Первым выступил -с док
ладом президент Академии 
наук СССР академик М. В. 
Келдыш. Он рассказал о за
дачах Академии наук СССР, 
связанных с те.чннческим 
прогрессом.

(ТАСС).

Письмо в редакцию
ОБИДЫ
БОЛЬНЫХ

Больше месяца я нахо
жусь на лечении в HeBpojio- 
гическом отделении клиники 
Томского мединститута. За 
все это время распространи
теля газет и другой периоди
ческой печати я видела че
тыре раза. На палату в 13— 
14 человек приносили в те 
дни один экземпляр газеты 
«Красное знамя», журналов 
почти не приносили. Палаты; 
в клинике не радиофициро
ваны, тем более важны све
жие газеты. Иначе люди со
вершенно не в курсе собы
тии текущего дня.

Заняться в часы, свобод
ные от лечения, нечем. По
этому зачастую люди игра
ют в карты. Не думаю, чтоб 
это благотворно сказывалось 
на лечении. ОбиДно, что та
кая же обстановка и в дру
гих клиниках института.

Я понимаю, что больница 
— не дом отдыха. И все же 
уверена, что можно сделать 
немало- для досуга и удобств 
тех, кто лечится. Единствен
ный автомат, например, от
куда больному разрешают 
позвонить, плохо работает. 
Да и расположен он в очень 
неудобном месте — на 
сквозняке.

А какие скапливаются 
очереди в клицнках в дни 
передач! Нервничают те, кто 
пришел навестить, волнуют
ся больные,

Словом, администрации 
клиник надо о многом поду
мать всерьез.

А. ШЕСТАКОВА.

■XOTfl письмо 
и НЕ ОПУБЛИКОВАНО

Из села Апсагач,ево Перво
майского района попасть в 
райцентр Первомайское и 
г. Асино можно лишь по же
лезной дороге. Но, как 'жалу
ются нам Г. А. Параев и Н. Ф, 
Безруков, поезда не придер
живаются расписания. Пасса
жирам на морозе приходится 
оюдать по 2—3 часа.

Работники Первомайского 
райисполкома, которых мы по
просили принять по письму 
меры, ответили нам, что авто
ры правы. В настояш,ее время 
поезд ходит строго по распи
санию. С 17 января по мар
шруту Асино—Захарково (че
рез Первомайское, Комсо
мольск, Апсагачево, Альмяко-. 
во) курсирует и пассажирский 
автобус.

■\
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ОТВЕЧАТЬ ЗА ПОРУЧЕННОЕ Д Е Л б

РЯДОМ
С ПЕДАГОГИКОЙ

Помню из своего далеко
го детства сакраментальную 
фразу: «А ты уроки
читал, Мишка?». Мать
Моего приятеля была мало
грамотной женщиной, вник
нуть в школьное задание сы
на не могла, и потому у нее 
все сводилось к одному: 
«Читай книжку!».

Эта своеобразная педаго
гика пришла мне на память 
в связи с размышлением над 
методикой воспитания в 
Томском Техникуме желез
нодорожного транспорта. 
Нет, конечно, не тот уро
вень, но ассоциация оправ
данная.

В общежитии техникума 
каждый вечер, до отбоя, де
журят преподаватели. В эти 
же часы там находятся вос
питатель, ночной комендант 
(есть такая должность) и, 
конечно, вахтер. Все смот
рят за порядком; «Не бегай, 
не шали, иди почитай книж
ку». \

Понять руководителей
техникума можно:- как-то на
до же им наводить порядок. 
Ведь не ушли еще в прош
лое драки, хулиганство. 
Семь воспитанников техни
кума побывали в прошлом 
году в вытрезвителе.'

— Ну вот, видите, — с 
каким-то торжеством говорит 
мне А. К. Савин, директор 
техникума. — Семь. Только 
семь. Да мы по этим показа
телям среди томских техни
кумов на четвертом месте.

— Помилуйте, кому у вас 
пить? — невольно вырва
лось у меня. Ведь ребя
тишки же, по 15 — 16 лет.

— Это они на первом кур
се маленькие, а подождите, 
как дорастут до третьего...

Что бывает на третьем 
курбе,. говорят уже докумен
ты. Н а . одном из прошлых 
заседаний педсовета в jjOBe- 
стке дня был разбор послед
ствий прощального банкета 
учащихся, отъезжавших на 
практику.

Нет, дирекцию техникума 
не обвинишь в попуститель
стве. По всем известным ей 
фактам пьянства и хулиган
ства она наказывает винов
ных. Но случаев аморально
го проявления среди учащих
ся почему-то не становится 
меньше.

Почему? Этот вопрос я за
давал каждому, с кем вел 
разговор в техникуме. И в 
ответ слышал разные суж
дения. Директор ссылался 
на то. что «семья не без 
урода», секретарь партбюро 
техникума Ю. Г. Малых, 
объяснял это слабдй воспи
тательной работой препода
вателей. А преподаватели...

Классный руководитель 
281-й группы А. А. Соколов 
высказывает особую озабо
ченность поведением своих 
воспитанников. Совсем не
давно староста его группы 
исключен из техникума за 
безудержное пристрастие к 
спиртному, а на днях опять 
же его шестнадцатилетний 
воспитанник пьяный нашу
мел в общежитии. Бытсовет 
решил выселить дебошира. 
У классного руководителя 
кончилось терпение, и он вы
нес проступок учащегося на 
обсуждение группы. И вот 
тут самое интересное. Груп
па оцолчилась... на бытсо; 
вет: «Как так сурово можнб 
наказывать? Ведь он выпил 
не в общежитии. А то, что 
шумел, так не приставайте к 
пьяному». Так группа и ос
талась при свбем особом 
мнении. Но и преподаватель 
тоже настойчив. Он заявил 
группе: «Ну смотрите, если 
кто попадется на глаза пья
ным — пощады не просите». 
На том и разошлись.

Воспитатель потерпел по
ражение. А это для учащих
ся один из авторитетных 
преподава®елей. Сам разно
сторонний спортсмен, он ув
лек ребят лыжами, волейбо
лом, баскетболом. Уважают 
его учащиеся и как препода
вателя, охотно идут к нему 
в научный кружок. А вот 
как коснулось дело до прин
ципиального осуждения по
рока. то группа не пошла за 
ним. И не случайно. Потому 
что у самого воспитателя не 
выработано бескомпромис
сного осуждения пьянства.

А. А. Соколов сетует на 
обстоятельства:

—■ Видите ли, — рассуж
дает он, — в общежитий 
пить мы запрещаем. Где же 
остается? Пьют на стороне, а 
затем заявляются пьяные. Я 
просто не вижу эффектив
ных методов борьбы с этим 
злом в такой обстановке.

Но если в этом случае мы 
столкнулись лишь с непро
тивлением злу, то ведь были 
случаи, и совсем в недале
ком прошлом, когда один

Преподаватель своим участи
ем в хмельном застолье уча
щихся поощрял этот порок, 
другой пьяным пришел на 
дежурство в общежитие, тре
тий... Впрочем, не ясно ли 
уже, что таким наставникам 
в моральном отношении не 
приходится рассчитывать на 
авторитет.

А без авторитета, говорил 
А. С. Макаренко, нет вос
питания. Именно этот вопрос
— об авторитете преподава
теля—стоило бы поставить в 
повестку дня педагогическо
го коллектива. Но чтобы не 
оказаться в положении резо
неров, не уподобиться мало
грамотной женщине, нДдо 
учиться науке воспитания. 
Это тем более необходимо 
коллективу, в котором боль
шая часть преподавателей 
не имеет педагогического 
образования.

Многие из преподавателей 
добросовестно дежурят свои 
часы в общежитии; следят за 
порядком, выгоняют ребят 
курить в коридор. Конечно, 
■преподаватель не может 
пройти мимо нарушений. Од
нако в этом случае он дол
жен быть на высоте своего 
звания. Помните, как это 
было у Макаренко? В его ко
лонии тоже были дежурные 
воспитатели, но дежурили-то 
колонисты, а их наставники 
лишь организовывали и на
правляли дежурство своего 
актива. Но в этом «лишь» 
заключена куда большая ра
бота, нежели в трудоемкой 
беготне по коридорам. Ма
каренко дал классический 
опыт воспитания детского 
и юношеского коллективов, 
обширна и современная пе
дагогическая литература по 
воспитанию учащейся моло
дежи. И все-таки как еще 
часто в иных учебных заве
дениях воспитание строят на 
окрике.

Известно педагогическое 
кредо о том, что в детском и 
юношеском коллективе осно
ву воспитания должна со
ставлять общественная ак
тивность. В техникуме же 
многие ребята далеки от ин
тересов коллектива. В 101-й 
комнате общежития, где я 
беседую с учащимися, трое 
не ■ комсомольцы. Вместе с 
ними в комнате живет член 
комитета ВЛКСМ техникума 
Аиато.чий Форин. Но у него 
и в мыслях не было завести 
с товарищами . разговор о 
вступлении в комсомол.

В другой группе у нас за
шел разговор о комсомоль
ских поручениях. «О, — от
ветили мне, — у нас многие 
занимаются общественной 
работой. Одни бегают на 
лыжах, другие — в научных 
кружках, в кино, театр хо
дим». Вот такое превратное 
понимание общественной ра
боты. В то же время сколь
ко дел в техникуме ждет 
приложения комсомольских 
рук.

Как воспитать обществен
ную активность? Для этого 
много есть методов.

Одним ид. двух воспитате
ле® в общежитии работает 
выпускница историко-фило
логического факультета 
Томского университета
Александра Марковна Пе
сельник. «За что ни возь
мусь, — сетует воспитатель,
— ничто не дается. На лек; 
цию собрать — прямо кош
мар, стенгазету выпустить— 
проблема».

А. М. Песельник еще и 
дека1 народного университе
та- культуры. И здесь неуда
чи — первое занятие на фа
культете домоводства собра
ло много слушателей, а на 
второе пришли лишь двое 
любопытных. И опять дело 
рассохлось. Нет еще у моло
дого воспитателя опыта. А 
рядом работают опытные, 
много знающие коллеги.

Семнадцать лет педагоги
ческого стажа у преподава
теля математики Ольги 
Львовны Глебовой, выпуск
ницы Новосибирского педин
ститута. Ее классное руко
водство отличает творчество 
в индивидуальной работе с 
учащимися, умение подвести 
коллектив группы к нужно
му решению. Недавно один 
из учеников ее группы про
гулял несколько дней. За 
это он был снят со стипен
дии. «Ну, если бы я знал, — 
отреагировал он на это, — 
то уж запасся бы какой-ни
будь справкой».. Конечно, 
можно просто отчитать за та
кое покушение на нечест
ность, но Ольга Львовна 
увидела здесь черту харак
тера, которая начинала про
клевываться и других. По
этому поведение прогульщи
ка она вынесла на обсужде
ние группы. Состоялся боль
шой и значительный раз

говор. Расходились ребята 
возбужденные и удовлетво
ренные своим решением. В 
этом, казалось бы, обыден
ном собрании учащиеся про
явили характер и больше 
стали себя уважать.

Значит, учиться педагоги
ческому мастерству в кол
лективе преподавателей в 
70 человек есть у кого. Но 
вот первые «но».

— Старые преподаватели 
на нас, молодежь, смотрят 
как-то пренебрежительно, не 
подойдешь, — жалуется 
А. М. Песельник.

— Я шесть лет работаю 
в техникуме, — бросает 
реплику М. В. Лебедзь, - 
и за это время на моих уро
ках ни разу не был дирек
тор и только раз—завуч. Не 
посещают они и классные 
часы.

На эти обвинения А. К. 
Савин реагирует'Весьма ори
гинально. У него, видите ли. 
нет времени вплотную за
няться учебным процессом. 
Одолевают хозяйственные 
заботы.

Тогда я ему высказал 
свое впечатление от посеп;е- 
ния общежития. В этом че
тырехэтажном благоустроен
ном здании с незапамятных 
времен не работает душ, за
крыта пр.ачечная, а о комна
те для сушки белья даже и 
комендант не слыхал. Если 
верить хозяйственникам на 
слово, то в общежитии летом 
проводили ремонт, однако 
следы его не так-то просто 
найти: стены грязные, двери 
обшарпанные, в кухнях с по
запрошлого года оборваны 
раковины и электророзетки. 
Что же касается так назы
ваемого мягкого и твердого 
инвентаря, то он представ
лен разнокалиберными сто
лами — от кухонного до ау
диторного, — тумбочки из 
«лавки древностей», а дина
мики и электроутюг счита
ются роскошью. В учебном' 
корпусе вторую зиму стоит 
холод. («У других-то, думае
те, лучше?» — парирует ди
ректор).

— В таком коллективе, 
как наш, — резюмирует ди
ректор, — трудно хорошо 
работать.

Да, сегодня это трудный 
коллектив. Он раскололся 
на многие группировки. Соз
давались они по различным 
признакам: опытные, моло
дые, специалисты, неспециа
листы, по родству, дружбе: 
Конечно, ничего хорошего из 
этого не получилось. Появи
лись склоки и сплетни, ано
нимные жалобы. Без малого 
десяток таких , жалоб в ре
дакцию и привел меня в тех
никум.

Как выяснилось, большую 
часть жалоб, прячась за псе
вдонимы, писал преподава
тель-коммунист. Ему бы 
выступить на партийном 
собрании и '  подвергнуть 
критике все те безобразия, 
о которых он писал, но нет, 
он боится — «сживут со 
света».

Разобраться и найти меры 
оздоровления коллектива 
был обязан секретарь парт
бюро. Однако он довольство
вался тем, что оформлял 
персональные дела.

Ю. Г. Малых, будуч» сам 
председателем , методиче
ской комиссии, не увидел, 
что многие мероприятия в 
техникуме по обмену опы
том и воспитанию педагоги
ческого мастерства в силу 
своего формального харак
тера не оказывают сколько- 
нибудь серьезного действия 
на практику педагогов.

Заместитель директора по 
учебной работе В. М. Фала- 
леев постоянно ynpe'Kaet 
преподавателей общеобразо^ 
вательных дисциплин в том, 
что они ставят много двоек. 
Конечно, не зря же говорят, 
что нет плохих учеников, а 
есть плохие учителя. Но де
лового разбора практики то
го или иного преподавателя 
с указанием ему: вот здесь 
вы ошибаетесь, здесь не до
рабатываете —в техникуме 
нет. Получается, что каж
дый сам себе законодатель. 
Не случайно на вопрос, 
чувствует ли он необходи
мость в педагогических зна
ниях, преподаватель А. А. 
Соколов, выпускник техни
ческого вуза, ответил: «Нет. 
не чувствую».

Надо прямо сказать, что 
сегодня педагогический кол
лектив техникума, несмотря 
на свое многолетнее суще
ствование, переживает кри
зис становления. Как быст
ро он с ним справится, зави
сит от его способности прин
ципиально- оценить свою дея
тельность.

Л. СЕЛИВАНОВ.

п е р е с а д к а  н е р н а .
БОНН, 3 февраля. 

(ТАСС). В нейрохирургиче
ской клинике Мюнхенского 
университета произведена 
операция по пересадке за
консервированного нерва, 
взятого у умершего челове

ка, в парализованную руку 
пациента.

Операция осуществлена 
под руководством доктора 
Вальтера Якоби. Нерв, раз
мером в 5 см пересажен в 
предплечье руки, парализо

ванной после производствен
ной травмы. Как сообщают 
сегодня местные газеты, в 
результате прои.зведенной 
операции восстановлены ме
ханические функции парали
зованной руки.
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МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В Домодедовском районе 
расположено уникальное хранилище кинофильмов «Гоо- 
фильмфонд СССР». В коллекции — 35 тысяч кинокар
тин из 28 стран мира. Хранящиеся здесь киноленты не 
лежат мертвым грузом. Десятки киностудий используют 
богатейший архивный материал.

Сейчас, в дни подготовки к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина, коллектив Госфильмфонда проделал 
огромную работу по реставрации унякальвых кадров, на 
которых запечатлен Владимир Ильич.

НА СНИМКЕ; в цехе обработки пленки. На переднем 
плане — проявщица М. Шмырева.

Фото в. Кунова, (Фотохроника ТАСС).
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РОБОТ ЕДЕТ НА «ЭКСПО-70»
Группа Юных техников подмосковного города Щелково 

под руководством кандидата технических наук В. В. Мац
кевича сконструировала кибернетическую модель робота.

Представляясь, робот рассказывает свою «автобиогра
фию». А затем отвечает на вопросы. Когда кибернетиче
ский «человек» произносит слова, изменяется свечение 
внутри лицевой щели рта, как бы имитируя движение 
губ человека. Робот расхаживает перед зрителями, дви
гает руками. В танце, исполняемом под музыку, он, соб
людая такт, грациозно, насколько позволяет сочленение 
шеи с туловищем, поворачивает голову.

■Умеет робот и решать задачи, правда, пользуясь пока 
что только двумя арифметическими действиями — сложе
нием и вычитанием. Результат решения сообщается со 
светящегося экранчика, расположенного на шлеме.

Сейчас кибернетический робот уже в пути в японский 
город Осака на «ЭКСПО-70». Но как только он возвра
тится на родину, ребята продолжат его обучение.

Н А В С Т Р Е Ч У
Л Е Н И Н С К О М У
Ю Б И Л Е Ю

РАНГУН, 3 февраля. 
(ТАСС). Газета «Лоута 
пьиду нейзин» опубликовала 
статью, посвященную
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина.

Подготовке к ленинскому 
юбилею посвящена также 
п^едовая статья последне
го номера общественно-по
литического журнала «Шу- 
даун». Журнал напоминает, 
что руководитель" Бирман
ского национально-освободи- 
тельного^вижения генерал 
Аунг Сан изучал работы 
В. И. Ленина, ссылался на 
них в своих выступлениях 
и использовал ленинские 
выводы применительно к 
условиям бирманской рево
люции.

В обеих статьях подчер
кивается, что ленинский 
юбилей будет широко и тор
жественно отмечаться как 
по линии международных 
организаций, так н трудя
щимися всех Стран, в том 
числе и Бирмы. «Бирма яв
ляется другом Советского 
Союза», — отмечает жур
нал «Шудаун» и выражает 
уверенность, что все насе
ление страны примет актив
ное участие в праздновании 
100-летия со дня рождения 
основателя первого в мире 
социалистического государ
ства.

В стране создан комитет 
по празднованию 100-летия 
В. И. Ленина во главе с ми
нистром образования Бир
мы.

, . . .  ■ Ot 1-, ■■ ■ '

Компартия 
готовится к юбилею

НЬЮ-ЙОРК, 3 февраля. 
(ТАСС). Вся деятельность 
американских ком.мунистов 
неразрывно связана сейчас 
с подготовкой к 100-летию 
со дня рождения В. И. Ле
нина, сказал в беседе с кор
респондентом ТАСС член 
национального комитета 
Коммунистической партии 
США, секретарь по между
народным вопросам Д:кеймс 
Джексон.

Столетне со дня рождения 
р. И. Ленина для американ
ских коммунистов не просто 
знаменательная историче
ская .дата: в связи с юби
леем они вновь и вновь под
черкивают руководящую 
роль партии в рабочем дви
жении.

Далее предметом нашего 
особого внимания станет ле
нинская оценка империализ
ма и закономерностей его 
развития, а в связи с этим— 
критика и разоблачение 
агрессивной сущности внеш
ней политики США и, в ча
стности, преступной амери
канской войны против вьет
намского народа.

Коммунисты Соединенных 
Штатов, сказал далее 
Д. Джексон, усилят и рас
ширят борьбу за укрепление 
единства рабочего движе
ния в США, за торжество 
ленинских принципов меж
дународной пролетарской 
солидарности трудящихся 
всех стран мира. В этом 
единстве, в пролетарском 
интернационализме, как 
учил В. И. Ленин, — залог 
победы над эксплуататора
ми.

Собрания, лекции, митин
ги и дискуссии, посвящен

ные различным аспектам 
ленинского учения, будут в 
течение всего этого года 
проходить в местных орга
низациях компартии. Одна
ко осуществление програм
мы идеологических и орга
низационных мероприятий, 
одобренной национальным 
комитетом, выходит далеко 
за пределы самой партии, 
подчеркнул Д. Джексон.

Как отметил Д. Джексон, 
интерес к марксизму-лени
низму в Соединенных Шта
тах растет. Представители 
американского студенчества, 
профсоюзов, интеллигенции 
все чаще обращаются к тру
дам В. И. Ленина в поисках 
ответа на волнующие их ак
туальные вопросы современ
ности. Созданный недавно в 
Нью-Йорке центр марксист
ского образования привлек 
значительное число слушате
лей, не являющихся членами 
компартии.

Руководители Компартии 
США часто выступают с 
лекциями и докладами. Од
нако число просьб о прове
дении лекций, в основном, 
на темы, связанные с науч
ным социализмом, никогда 
не было столь большим, как 
в нынешнем, ленинском го
ду.

,̂.По инициативе компар
тии, сказал Д. Джексон, вес
ной этого года будут органи
зованы специальные тури
стические поездки в социа
листические страны Европы 
для тех американцев, кото
рые захотят принять участие 
в праздновании 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина.

11- й  п л е н у м  Ц К  к и я
ТОКИО, 3 февраля. 

(ТАСС). Газета «Акахата» 
сегодня сообщает, что 2 
февраля в Токио открылся 
11-й пленум Центрального 
Комитета Коммунистиче
ской партии Японии. В сооб
щении указывается, что от 
имени Президиума ЦК КПЯ 
выступил генеральный чсек-

ретарь ЦК КПЯ Кэндзи Ми- 
ямото с разъяснением проек
та резолюции «Итоги выбо
ров в нижнюю палату пар
ламента и первоочередные 
задачи партии». С речью на 
пленуме выступил председа
тель ЦК КПЯ Сандзо Носа- 
ка.

Решение японского правительства!
ТОКИО, . 3 февраля. 

(ТАСС). Правительство 
Японии решило на сего
дняшнем заседании Кабине
та министров подписать До

говор о нераспространении 
ядерного оружия. Японским 
послам в Советском Союзе, 
США и Англии поручено 
подписать этот Договор от 
имени Японии.

Письмо ЦК КПЧ
ПРАГА, 3 февраля. 

(ТАСС). Газета «Руде пра
во» опубликовала сегодня 
письмо ЦК КПЧ всем ком
мунистам, одобренное^ за
кончившимся пленумом Цен
трального Комитета Ком
партии Чехословакии.

Мы, говорится в письме, 
вступили в юбилейный год 
— год 25-летия освобожде
ния Чехословакии Совет
ской Армией и 100-летия со 
дня рождения Владимира 
Ильича Ленина. Эти годов
щины обязывают нас, на ос
нове приобретенного опыта, 
сделать все для достойного 
вступления в новое десяти
летие, для дальнейшего все
стороннего развития социа
листической Чехословакии. 
Это необходимо тем более 
потому, что .социалистиче
ское общественное развитие 
в стране, особенно в 1968 
году и Первой половине
1969 года, было замедлено, 
а во многих направлениях 
отброшено назад. В частно
сти, имели место идейный и ■ 
организационно - политиче
ский подрыв рядов партии, 
■упадок ее руководящей роли
и авторитета, нарушение со
юзнических уз с другими со
циалистическими странами, 
особенно с Советским Сою
зом. Были буквально нару
шены основы социализма в 
ЧССР, подготавливался 
контрреволюционный пере- 
вофот. Вступление союзни
ческих войск на нашу терри
торию, которое было актом 
интернациональной помощи, 
спасло нашу страну от кро
вопролития, от открытого 
выступления контрреволю
ционных сил. ,

С апреля прошлого года 
мы стремимся ликвидиро
вать причины и преодолеть 
последствия ненормального 
развития. За короткий пе
риод мы добились опреде
ленных частичных успехов. 
Мы хотим закрепить эти по
ложительные результаты и 
развивать их далее, чтобы
1970 год стал годом всесто
ронней консолидации. ' Не
смотря на все меры, приня
тые Центральным Комите
том партии и достигнутые 
частичные результаты, на 
повестке дня все еще остает
ся главная задача —' возро
дить единство партии на 
принципах марксистско-ле
нинского учения, повысить 
дееспособность и революци
онный боевой характер пар
тии, активизировать ее вну

треннюю жизнь, осущест
вить ее руководящую роль 
на всех участках . общест
венной жизни.

Этой цели должен слу
жить обмен партийных биле
тов. который мы хотим про
вести в'течение первой по
ловины 1970 года, говорит
ся в письме. После обмена 
партийных билетов партия 
должна стать в идейном и 
организационном отношении 
единой и непоколебимой, 
способной продолжать пре
творение в жизнь идей марк
сизма-ленинизма, вести на
ше социалистическое обще
ство по пути его всесторон
него развития. На этой ос
нове мы хотим затем подго
товить и соцзвать XIV съезд 
нашей партии.

ЦК КПЧ придерживается 
того взгляда, указывается в 
письме, что предстоящий 
обмен партбилетов необходи
мо объединить с собеседова
ниями и индивидуальным 
подходом к каждому члену 
партии. В ходе собеседова
ния следует обсуждать пози
цию и действия коммуни
стов не только за последние 
два года, но и на протяже
нии этого продолжительного 
периода.

Миссия члена партии тре
бует высокой степени само
отверженности и внутренне
го энтузиазма, направленно
го на осуществление дела 
партии и рабочего класса.

Мы стремимся к тому, го
ворится в письме, чтобы в 
партии остались и работали 
люди, которые соблюдают 
Устав партии и выполняют 
обязанности, вытекающие 
из него.

Добровольное признание 
и осуществление ленинских 
принципов строительства и 
деятельности партии, пре
жде всего принципов демо
кратического централизма, 
коллективного руководства, 
критики и самокритики и 
всестороннего развития вну
трипартийной демократии 
всеми коммунистами, гаран
тируют нашей партии вер
ность марксизму-ленинизму 
и выполнение ее основной 
миссии.

Марксистско - ленинский 
характер нашей коммуни
стической партии определя
ет также принадлежность к 
международному коммуни
стическому движению, тес
ный союз с другими социа
листическими странами, осо
бенно с первым социалисти
ческим государством мира— 
Советским Союзом.

ПНР. За послевоенный период благодаря самоотвер
женному труду саперов Войска Польского обнаружено и 
ликвидировано на территории Пол1;ши более ста миллио
нов мин и снарядов, авиабомб и гранат, оставленных 
гитлеровцами.

НА СНИМКЕ: осмотр о миноискателем леса в районе 
Свидницы (Нижняя Силезия).

Фото ЦАФ—ТАСС,

ВСТРЕЧА В 
НЬЮ-ЙОРКЕ

НЬЮ-ЙОРК, 3 февраля. 
(ТАСС). Вчера здесь состоя
лась очередная вс№еча 
представителей СССР, 
США, Англии и Франции 
при ООН по вопросу о мир
ном урегулировании поло
жения на Ближнём Востоке.

КОНФЕРЕНЦИЯ
парламентариев 

В КАИРЕ
КАИР, 3 февраля. 

(ТАСС)., Вчера здесь откры
лась международная конфе
ренция парламентариев, по
священная ближневосточно
му кризису, В ее работе 
принимают участие около 
200 членов парламентов из 
58 стран Азии, Африки, Ев
ропы, Латинской Америки. 
Советский Союз представ
лен делегацией Верховного 
Совета СССР, которую воз
главляет- заместитель Пред
седателя Совета Союза В е^  
ховного Совета СССР,
А. Шарипоб.

На открытии конференции 
выступил президент ОАР 
Гамаль Абдель Насер, при
звавший парламентариев, 

собравшихся в Каире, к ис
креннему и честному подхо
ду к ближневосточной про
блеме. Хотя ОАР стала жер
твой агрессии, отметил он, 
однако она приняла резолю
цию, единогласно одобрен
ную Советом Безопасности 
ООН 22 ноября 1967 года. 
ОАР приветствовала также 
миссию специального пред- 
ставитб#1Я генерального се
кретаря ООН на Ближнем 
Востоке Гуннара Ярринга. В 
то же время Израиль отверг 
и продолжает отвергать эту 
резолюцию.

Арабы, сказал президент 
Насер, не примирятся с 
продолжающейся оккупаци
ей Израилем арабских захва
ченных территорий и добь
ются их возвращенная.

После войны 1967 года, 
продолжал президент Насер, 
Израиль располагал сильной 
армией и не нуждался в 
оружии, в то время как ара
бы, потерявшие в ходе вой
ны оружие, нуждались в 
нем для самозащиты и осво
бождения захваченных у 
них территорий. Однако 
США и после войны про
должали в широких масшта
бах поставлять оружие Из
раилю. Поэтому, подчеркнул t 
президент Насер, США. не
сут полную ответственность 
за серьезное положение, 
сложившееся на Ближнем 
Востоке в настоящее время, 
и то обострение обстановки, 
которое может возникнуть 
в будущем.

Коснувшись затем нале
тов израильской авиации на 
глубинные районы ОАР, 
президент Насер заявил, 
что они имеют целью тер
роризировать египетский на
род. Однако, подчеркнул он, 
эти рейды могут только ук- '• 
репить решимость египтян 
добиться победы.

СБОРИЩЕ В МИЛАНЕ
РИМ, 3 февраля. (ТАСС), 

Вчера в одном из кинотеат
ров Милана состоялось сбо
рище неофашистов. В Ми
лан съехалось две тысячи 
человек из различных горо
дов Северной Италии.

После окончания сборища 
неофашисты двинулись ко
лоннами по улицам города. 
Многие .из них были одеты 
в шлемы колониальных, сол
дат и каски вермахта. Они 
распевали фашисСские пес
ни и выкрикивали: «Дайте
нам автоматы», «Европа— 
фашизм — революция». 

Раздавались возгласы, 
восхваляющие Муссолини^ 
Петэна, .Салазара, '
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революционной илеяды Пар- 
някоБых был, как это ни 
странно, священник Федор 
Александрович Парняков. 
Он вьтолнял церковную 
службу в Иркутске. Однако 
это не мешало ему ■ оказы
вать активную помощь рево
люционерам, проводившим в 
Иркутске подпольную поли
тическую работу.

Нвартира Федора Алек
сандровича была надежным 
местом тайных встреч рево
люционеров. Здесь был 
Цгтаб молодежньк нелегаль
ных марксистских кружков. 
Жена Федора Александро
вича — Мария Михайловна 
—, радушно встречала рево
люционеров и членов моло
дежных кружков. Под видом 
вечеринок и чаепитий в до
ме проходили политические 
ааилтия подпольных круж
ков. Здесь же, в квартире 
Парняковых, хранились не
легальная Л1игерат>ра, гек
тограф, иа котором печата
лись листовки, и нелегаль
ный журнал' социал-демо- 
кратической молодежной 
группы. Редактором этого 
журнала был сын Федора 
Александровича — гимна
зист Пантелеймон, а члена
ми редколлегии Федор 
Лыткин, Георгий Ржанов и 
я. Издателем журна.па была 
сестра Пантелеймона, тоже 
гимназистка—Милица Пар- 
някова.

Федя Лыткин ■ И' я ‘ были 
ближайшими. друзьями Пан
телеймона, Милы, 'и Мария 
Михайловна' считала' '.нас 
членами своей большой' 
семьи. В молодежной' неле
гальной opraHH3a4HH мы 
участвовали в 1914, 1915 и 
в первом полугодии 1916 
года-. 'У', меня в па.мяти. об 
этом периоде, о семье Пар
няковых сохранились самые 
теплые воспоминания. Эти 
годы явились для меня, для 
молодых чле:но;в семьи Пар
няковых, для всех членов 
политической молодежной 
группы временем революци
онной учебы.

Осенью 1916 года часть 
членов нашей группы, за
кончив среднюю школу, 
уехала учиться в вузы. Ми
лица Парнякова, Федор 
Лыткин и я стали студеята- 
мн в Томске, Пантелеймон 
Парняков уехал в Петро
град, но и он поддерживал 
связь с томским студенче
ством, приезжая к нам по 
поручению петроградских 
студенческих нелегальных 
организаций. Будучи сту
денткой Высших женских 
курсов, Милица Парнякова 
активно участвовала в поли
тической работе и в марте 
1917 года вступила в ряды 
нашей партии. Она участво
вала в становлении Совет
ской власти в Томске, в 
■борьбе против меньшевиков, 
эсеров и других контррево-

О л ю д я х  ХОРОШИХ'

МАСТЕРОМ
БЫТЬ НЕЛЕГКО

Вот уже почти четверть века «лечит» Франц Иосифо
вич водопроводные сети города. В его трудовую книжку 
награды и поощрения уже некуда записывать. Девять 
благодарностей. Восемь раз его фотография была на До
ске почета. Двадцать восемь раз премирован. Дома хра
нятся четыре почетные грамоты. Он — ударник комму
нистического труда и носит значок «Отличник социали
стического соревнования РСФСР». А недавно правитель
ство отметило его труд высокой, наградой — орденом 
«Знак Почета».

Все награды и благодарности — свидетельство без
упречной работы и, если хотите, трудового подвига. Не 
каждый согласится в ночь», ̂ i-дождь''«или лютую стужу 
лезть в водопроводный колодец и, стоя порой по коле
но в воде, укрощать бешеный фонт.анг

...Франц Иосифович повя
зывал галстук. Делал это 
неспеша. Сегодня он зван в 
гости на новогодний вечер.

Резко зазвонил звонок. В 
квартиру вошел начальник 
отдела водосети К. Б. Бори
севич. Поздравил с праздни
ком.

— Только ты уж извини, 
Франц Иосифович! В неу
рочный час я к тебе, да де
лать нечего...

— Что. опять авария?
— Спять рвануло, — мах

нул рукой Борисевич.
— Я сейчас, — только и 

сказал Франц Иосифович. 
Посмотрел в погрустневшие 
глаза жены. 'Уже о'т двери 
пообещал: — Ладно, долж
но быть, я скоро вернусь. В 
гости мы еще успеем.

К праздничному столу Ро
манчук так и не вернулся. 
Не было дома его и на дру
гой день... Дело оказалось 
серьезным. Вода на одном 
из участков водопровода, 
пробив трубу, устремилась в 
теплотрассу, стала прони
кать в подвальные помеще
ния , ближайших зданий. На 
улице, как над полыньей 
застывшей реки, повис мо
лочный туман. Как не про
сто без миноискателя найти 
упрятанную мину, так не
легко обнаружить и очаг 
аварии в водопроводной се
ти. Пришлось вскрьщать 
теплотрассу, обнажать боль
шой участок линии.

Вместе с ним работала 
вся бригада. Пока одни в 
месиве стынущей глины ве
ли чеканку стыков, восста
навливали обмуровку тепло- 
фассы, другие грелись, су
шили в аварийной машине 
дубевшую на морозе спец
одежду. Было не до празд- 
н-ика и не до отдыха. Ели 
тоже на ходу.

Только на четвертый день 
бригада Франца Иосифовича 
ушла на отдых.

Никто не утверждает, что 
водопроводная «скорая по
мощь» в нашем городе всег
да поспевает вовремя. На
оборот, она часто запазды
вает. Но это не вина 
бригады слесарей-водопро. 
водчиков, возглавляемой 
Ф. И. Романчуком. 3  брига
де четырнадцать человек. 
Она единственная ремонтная 
сила в городском . управле
нии водопроводно-канализа
ционного хозяйства. Прихо
дится обслуживать почти две 
сотни километров водопро
водных сетей. И, если в Том
ске ежедневно происходит 
одна, а то и две крупные 
аварии, не считая мелких, 
понятно, с каким напряже
нием приходится трудиться

Романчуку и его товарищам.
Новички на этой работе 

долго не задерживаются. 
Придет какой слесарь, неде
ли две поездит с бригадой, 
помокнет в двух-трех колод
цах и уходит искать дело 
полегче. О таких бригадир 
не жалеет.

Зато те, что остаются, со 
временем становятся настоя
щими мастерами своего де
ла. Переняли у бригадира 
умение и опыт В. П. Высоц
кий, М. Д. Фадин, А. Г. Му
равьев, И. С. Москалев, 
П. А. Ковзалов и другие.

Романчук досконально 
знает схему городского водо
провода. Большой опыт, цеп
кая память, умение читать 
чертежи и трезвый осмыс
ленный ■ расчет — союзники 
в его работе.

Потребовалось как-то на 
днях отключить участок во
допровода. Обращаются к 
бригадиру: «Выдели двух че
ловек. Франц Иосифович. 
Пусть перекроют тройник в 
колодце». Он только на ми
нуту задумался и говорит: 
«В этом колодце нет никако
го тройника и никогда не 
было». И оказался прав.

Выезжает бригада в ка
кой-нибудь район города на 
повреждение, а Романчук 
уже точно определил, где 
остановиться: на какой ули
це, у какого колодца, но, 
конечно, иногда и он встает 
в тупик. Твердо знает, что 
здесь должны быть люк или 
колонка с пожарным гидран
том, а их нет, точно сквозь 
землю провалились. И вер- ' 
НО: «проваливаются».

— Много хлопот достав
ляют нерадивые хозяйствен
ники и небрежные строите
ли, — возмущается Франц 
Иосифович. — Прокладывая 
коммуникаций. Они варвар
ски относятся к сохран-

к

люционеров.
Пантелеймон—наш орга

низатор и руководитель — 
вступил в революцию уже 
политически зрелым членом 
партии. В феврале 1918 го
да он был избран 3 члены 
ЦИК Со1ветоз Сибири (Цент- 
росибирь) и назначен нарко
мом прос.веЩ'ения Сибири и 
редактором газеты «Центро- 
сибирь». Членом ЦИК Со- 
вето<в Сибири был также 
избран и его ближайший со
ратник по молодежной груп
пе Ф. Лыткин. Затем кооп
тировали в этот орган и ме
ня. И вот мы опять оказа
лись в тесном содружестве 
в большой политической ра
боте по строительству Со
ветской власти в Сибири, а 
затем в вооруженной защи
те от белочехов и белогвар
дейцев.

В этой борьбе вскоре, в 
октябре 1918 года, пал 
смертью храбрых Ф. М. 
Лыткин. Трагичной была и 
судьба Пантелеймона Фе- 
доро1вича Парнякова. После 
временного падения Совет
ской власти в Сибири он 
включился в активную под
польную партийную работу, 
входил в подпольный обще- 
сибирский обко'М РКП(б). 
Он участвовал в организа
ции и руководстве антикол- 
чаковского восстания в Ом
ске в январе 1919 года, был 
арестован и расстрелян в 
июле 1919 года белогвар

дейцами. Так погиб этот без
заветно преданный партии 
смелый организатор и рево
люционный трибун, отдав
ший свою "^изнь за дело 
Ленина, за дело народа.

Милицу Федоровну . Пар- 
някову в начале 1918 го)да 
отозвали из Томска в Ир- 

• KJTCK для работы в Центро- 
оибири, ее назначили заве
дующей отделом ЦИК Со
ветов Сибигри. Она также 
участвовала в гражданской 
войне в Сибири и на Даль
нем Востоке, а после ее 
окончания — на ответствен-" 
ной партийной, советской и 
в последние годы на на
учной работе. Два сына и 
дочь Милицы Федо:ровны 
стали коммунистами.

Младшие братья и сестры 
Пантелеймона и Милицы до 
революции были еще деть
ми. Но затем, уже в совет
ское BipcMH, младшие Пар- 
няковы — Серафим. Федор, 
Любовь и Мария — тоже 
стали коммунистами.

В памяти нашей живут 
светлые образы родоначаль
ников славной семьи. Мария 
Михайловна умерла в. 1954 
году, а Федор Александро
вич убит белогвардейцами в 
Урге (ныне г. Улан-Ватор). 
В то время (в 1918—21 гг.) 
он был священником в Урге, 
где тогда проживало много 
русоких людей. Он и здесь, 
как раньше в Иркутске, ока
зывал помощь русским ре

волюционерам, бежавшим 
в Монголию из Забайкалья 
после В1ременного захвата 
там власти белогвардейца
ми. Федор Александрович 
помогал им в устройстве на 
работу, доставал подлолшые 
паспорта и оказывал содей
ствие в приобретении и 
грансп0|ртиро1вка оружия 

для партизаноких отрядов в 
Забайкалье.

После захвата Урги бело- 
бандами Унгерна, вторгши
мися в Монголию из Забай
калья, Федор Але'ксандро- 
вич был  ̂ арестован. После 
жестокой пытки Унгерн лич
но зарубил его шашкой. 
Тело его было выброшено в 
степь. Так трагически погиб 
этот замечательный сьш 
русского народа, в груди ко
торого под рясой свящйнни- 
м  билось сердце патриота. 
Память о Федоре Александ
ровиче- Парнякове чтят не 
только его дети и внуки, но 
и многие советские люди, 
знавшие о его революцион
ной деятельности.

Героическая жизнь и му- 
чеиическая смерть Ф. А. 
Парнякова и его сыновей 
Пантелеймона и Серафима, 
как и тысяч других борцов, 
за Советскую власть, не 
были напрасными. Их под- 
виги утверждали торжество 
великого дела социализма.

А. ЯКИМОВ, 
член КПСС с 1917 года.

ф %

ности водопровода. Строят 
сквер или разбивают газон, а 
по пути засыпают землей и 
колодезные люки. Сносят 
дом или убирают забор, а 
вместе с ним уничтожают и 
трафареты с обозначением 
координат водопроводных 
сооружений. .Зимой под тол
стым слоем снега исчезают 
безнадзорные гидранты. При 
прокладке же теплотрасс 
новых водосетей и других 
подземных сооружений стро
ители просто калечат водо
провод. Вот после этого и 
найди нужное место.

— Находим, конечно, — 
продолжает Романчук, — но 
сколько это стоит людям 
нервов, сил! А ведь при 
аварии дорога каждая мину
та.
, В водопроводно-канали
зационном хозяйстве Томска 
много нерешенных проблем. 
Недостаточны мощности во
доразборных н очистных 
сооружений, старые водоЦро- 

' воды (более полувековой 
давности). Много аварий 
происходит и на новых ли
ниях из-за брака, допущен
ного строителями,

— При таких условиях 
нам некогда, заниматься 
профилактикой сети, — се
тует Франц Иосифович. ^  
Аварии устранять не ycnq» 
ваем. В одном месте сутки 
сидишь, а за это время в 
другом месте вода уже ре
кой по улице хлещет.

— Какой же выход?
— Профилактика и еще 

раз профилактика плюс вы
сокое качество строительства 
новых водопроводов, — го
ворит бригадир.

Хотя из-за частых аварий 
бригада располагает для 
этого ограниченными воз
можностями, Романчук не 
упускает ни одной из них. 
При благоустройстве пере
крестка проспектов Фрунзе 
и Комсомольского, напри
мер, был замурован асфаль
том один из колодцев.

— Ребята, давайте-ка сра
зу приведем его в порядок, а 
то зимой он при случае себя 
«покажет», — сказал брига
дир.

По предложению Франца 
Иосифовича был закольцо
ван водопровод в районе 
Нижне-Луговой улицы, что 
позволило лучше обеспечить 
этот район водой. А шестой 
водовод? Какими бы бе
дами могло все обернуться, 
если бы его летом не отре
монтировали!

...Субботним . вечером 
Франц Иосифович собирался 
уснуть пораньше. Но раздал
ся звонок. I

— Извини, Франц Иоси
фович, — сказал посыль
ный, — я опять за тобой.

— Сейчас буду...
К. БЕЛЯЕВ.

* » *
НА СНИМКЕ (слева на

право); бригадир Ф. И. Ро
манчук и слесари-Иодопро- 
водчики В. В. Макрицкий,
И. С. Москалев и П. А. Ков
залов.

Фото Ф. Хитриневича.

НИ ВЫСТРЕЛА-ВЕСНОЙ
Весенняя охота на перна

тую дичь весной этого года 
запрещена на всей террито
рии Российской Федерации. 
Об этом сообщили коррес
понденту ТАСС в Главном 
управлении охотничьего хо
зяйства и заповедников при 
Совете Министров РСФСР. 
А вызвано запрещение тем, 
что суровая зима 1968—69 
годов причинила, как изве
стно, немалый ущерб перна
той дичи. Особенно постра
дала водоплавающая птица

в местах ее исконных зимо
вок на Каспии и в ряде дру
гих районов.

Запрет охоты в период 
размножения птицы будет, 
безусловно, способствовать 
ее сбережению.

Усиливается борьба с бра
коньерством. В этих целях 
на железнодорожных стан
циях, пристанях и, конечно, 
в угодьях будут патрулиро
вать бригады охотничьего 
надзора.

(ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, време
нами снег, метель, ветер юго- 
западный, 1®— 15 метров в 
секунду, температура днем 
10—15 градусов, по северо- 
восточным районам — 15—

СПОРТ О

20 градусов мороза.
В Томске — облачная с 

прояснениями погода, време
нами снег, метель, ветер 
юго-западный, 1®—15 мет
ров в секунду, температура 
днеМ' 11 — 13 градусов
мороза. ■

= Маленькая фигурка лыж- 
S ника появилась на самой3

'§  вершине трамплина. Подня- 
I  та вверх рука: «Готов!» С
i  тренерской площадки донес- 
= лось; «Пошел!» И вот все
1 быстрее катится лыжник, 
= свистит в ушах ветер, сос- 
S ны по бокам дорожки слива- 
3 ются в монолитную стену. 
3 Толчок—и прыгун стреми- 
= тельной птицей несется в
2 воздухе. Забилось ребячье 
= сердце. Разве можно пере- 
= дать ощущение радости по- 
S лета! Наверное, поэтому так 
= много мальчишек бывает 
I  каждый день на трамплине. 
= Здесь нет болельщиков — 
§ здесь все спортсмены. Боль- 
I  шинство из них — воспитан- 
= ники детских спортивных 
=. школ. Готовят . прыгунов 
= тренеры, директор спортив- 
= ной школы молодежи Л. Ле- 
I  щенко, В. Бутаков, А. Пет- 
= ров, Н. Варзаров.

I  Хороша ребячья зима! Та- 
I  ня Голосова, Слава Бату- 
= рин, Света Желнерович 
I  увлечены другим видом 
i  спорта. Свое свободное 
Н время маленькие фигуристы 
I  проводят на льду стадиона 
= «Труд». Малыши только 
= первый год приобщаются к 
= спорту, лишь несколько фи-

одного упражнения обяза
тельной школы.

Занимается с ними тренер 
Алексей Азерьер.

А рядом, на хоккейном 
поле.—азарт, борьба, стра
сти. Играют команды «Сне
жинка» и «Юность». Матч 
проводится под руководст- , 
вом опытного тренера Кима 
Стригина. Володя Пеньков, •’ 
ученик школы № 48, уже 

_ третий год увлекается хок
кеем. Вот он, подхватив 
шайбу, ринулся в атаку...

★  * *
НА СНИМКАХ: нелегки 

первые шаги; воздушная 
трасса мальчишек; атака на
чинается со скорости.

Фото В. Никитина.
Ш =

штур освоили они из сорока 
niitnimmmiimmmiimnminmmmMiimiimimimimmimiiiiimiiiiiimiimiijimirMsmiiiinmmiiiiiimmMiittiiimmimiiinmiiuiiiiiir?

СПОРТ 0 СПОРТ 0 СПОРТ 0

ТЕПЕРЬ-ОСЛО
СТО КГО Л ЬМ , 3 ф евр аля . 

(ТА С С ). Ч етвер ты й , заклю чи 
тельн ы й  матч всего  ш ведского  
тур н е  чемпионы мира — спорт

смены  сборной С С С Р  по хоккею  
с мячом вы и гр али  — 4:2 — на 
стадионе города К ар лстад а  у 
команды  провинции Гета .

Хозяева поля дваж ды  препод
несли «сю рприз» го стям : они 
начали матч вихревой атакой  и 
о ткр ы ли  счет уж е на 40-й се
кунде , а после перерыва мяч 
на 20-й секун де  снова побывал 
в воротах сборной С С С Р . Но 
остальное время на ледяном 
поле дом инировали чемпионы 
мира. .

Они предлож или сто ль  б ы ст
рый тем п , что ш веды просто 
не могли за ними у гн а ть с я . 
Счет мог бы бы ть  больш им , 
если бы не отличная игра вра
тар я  Э рикссона.

Итог ш ведского тур н е  чем
пионов мира — три  победы, 
одна ничья (26 заб и ты х  и 8 
про п ущ ен н ы х мячей). Теперь 
п уть  сборной С С С Р  — на тр а 
диционный тур н и р  в Норвегию*^

Финиш близится
в очередном  ту р е  по хоккею  

соперниЕгом том ского «Я нтаря» 
бы ла ком ан да «Торпедо» и з 
г. Р убц овска.

В п ервой  встр еч е  томичи, 
к а к  видно, у в ер о вав  в легкую  
победу, не спеш или  ак ти в и зи 
р о вать  игру: они п р азд н о  к а 
тали сь , лениво  п ер еп асо в ы вая  
друг другу  ш айбу.

Счет откр ы л  В. Ч еркасов , 
сделав сольны й  проход сквозь  
защ и тн ы е ли нии  «Торпедо». 
В скоре им ел возм ож ность у д 
воить  счет Ю. П анкратов, но 
поспеш ил. Все ж е в конце 
п ери од а он забил  ш айбу.

Второй пери од  прош ел в 
м едленном  тем п е и  зако н ч и л 
ся  победой том ичей  — 2:1 (ав
торы  ш айб В. Орлов и Б. К оро
лев  — «Я нтарь», В. В алиулин 
— «Торпедо»). Б олее интересно  
п рош ел закл ю ч и тельн ы й  пе- 
риод. Томичи и гости зам етн о  
акти ви зи р о вал и сь , стали  и г 
р ать  на более вы соки х  скоро
стях , острее . На 8-й м инуте 
Б. К оролев дваж ды  застави л  
заж еч ь  кр асн ы й  свет  за  воро- • 
там и «Торпедо». После смены  
ворот торпедовцу  Ю. Петрову 
удалось  п ровести  в ворота 
«Я нтаря» вторую  и последню ю  
ш айбу, в то врем я к а к  том и
чи, за к а н ч и в а я  встречу, ещ е 
дваж ды  добивались  успеха 
(Г. Денисов, В. Ч еркасов). Об
щ ий итог м а т ч а —8:2 в п ользу  
«Я нтаря».

С оверш енно по-ином у н ач а ли  
том ские х о к к еи сты  п овторны й 
м атч . В ихревы е атаки , четкое 
взаим одей стви е, точны е броски  
п озволи ли  «Янтарю » уж е в 
п ервом  п ериоде заб и ть  п ять  
б езответн ы х  ш айб в ворота 
«Торпедо» (Ю. П ан кратов  — 2, 
3. А бдулвахитов — 2, Б, К оро
лев), л и ш и в рубц овч ан  м ечты  
взя ть  р еван ш  за  п ор аж ен и е  
н акан у н е . К сож алению , у ве
рен н ость  в  легкой  победе р а с 
холодила том ичей . Итог этого 
— п рои гран н ы е д ва  о став ш и х 
ся  п ери од а — 1:2 и 1:3.

Но больш ой зап а с  забиты.х 
ш айб в н ач але  встр еч и  п о зво 
лил в ы и гр ать  м атч  со счетом  
7:5. П роведенны е встр еч и  п о 
к азали , что  том ичи  п ри  ж е л а 

нии А ю г у т  и гр ат ь  хорош о. Од
н ако  тако й  о п асн ы й  элем ент, 
к а к  п р ен еб р еж ен и е  к  слабом у 
со п ерн и ку , ещ е и м еет м есто  в 
к о ллекти ве. А это  н едоп усти 
мо, когда до к он ц а ч ем п и он а
та  о стае тся  не т а к  уж  много 
игр.

В переди  у «Я нтаря» два 
очень о тветствен н ы х  ту р а , и с 
ход , кото р ы х  м ож ет определить , 
кто и з ч е ты р ех  п ретен д ен 
тов н а  д ва  за в е тн ы х  м еста  в 
п олуф и н ал  получи т ж елан н ы е 
путевки . 7 —8 ф е в р а л я  том ичи 
при н и м аю т к ом ан ду  «Чкало- 
вец» и з Н овосибирска, а  12— 
13 ф е в р а л я  и гр аю т в Н овокуз
н ец ке _ с м естны м  «Алюминщи- 
ком».

Положение команд 4-й зоны  к ласса  «Б » :

1. «Вы мпел»
М еж дуреченск

2. «Я н тарь»  Том ск
3. «Чкаловец»

Новосибирск 
4 «Алю м инщ ик»

Н овокузнецк
5. «Вы сокогорец»

Нижний Таги л
6. «Торпедо» Рубцовск
7. «Заполярник»

Н орильск
8. «П олитехник»

Кр асн оярск
9. «Темп» Юрга 

10. «Труд» Кур ган

и , В Н П Ш айбы Очки

26 20 2 4 1 4 8 - 78 +  70 42
26 18 4 4 1 5 1 - 91 +  60 40

26 15 6 5 1 3 4 - 91 + 4 3 36

22 13 3 6 1 1 1 - 78 +  33 29

24 10 2 12 9 4 - 109 - 1 5 22
28 7 5 16 1 1 2 - 150 - 3 8 SH9

24 8 2 14 8 1 - 94 - 1 3 18

24 8 2 14 8 9 --113 - 2 4 18
24 5 4 15 69 --101 — 32 14
24 5 — 19 8 5 --169 - 8 4 10

Б а т а л и и

з а в о д с к и х

ш а х м а т и с т о в
Закончился полуфинал 

общества» «Труд» по maxita- 
там, в котором приняли уча
стие 14 .шахматистов пер-, 
вого и второго разрядов,- 
Отлично выступили предста-^ 
вители завода «Сибэле1к5рОт! 
мотор». ■' 1'Ж

Первое место . занял-, ille-':. 
сарь-расточник ЕенНайий'; 
Санников. 'У него 10 очков.; 
На одно очко отстал слесарь 
Георгий Тыль.

По 8 очков набрали шах-, 
матисты электромеханиче
ского завода—формовщик, 
литейного цеха Юрий Шиш
кин и фрезеровщик Виктор 
Нагорных. По коэффициен
ту третье место у Юрия' 
Шишкина, а Виктор Нагор
ных выполнил норму перво
го разряда.

Ю. ФЕРАПОНТОВ.

Редактор ,,
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

5 ф евр ал я

6 ф ев р ал я
«Чуж ой ребенок». 

«Чуж ой ребенок».

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Влю блен

ные» — 9, 10-45, 12-30, 14-15,
16, 17-45, 19-30, 21-15.

М алый зал — «Рож денная 
свободной» — 9 , 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

Зал кинохро ники  — К 100-ле
тию со дня р ож ден и я В. И. Л е
нина. «Мы ш ли с Ильичом», 
«Го р сть  м атеринской  зем ли» , 
«Мой сы н » , « В и зи т Н. В . Под
горного в М арокко» — 10-45, 
14-20, 17-55, 20-15, 21-20. Сбор
ник м ульти п ли кац и он н ы х
ф и льм ов  для детей: «Л есная
ск а зк а » , «П о п ры гун чи к» , «Э х , 
если б ы ...» , «Новые приклю че
ния оператора К ы п са» , «Жел- 
ти к » , «Леж ебока» - 9 -3 0 ,  11-50, 
13-05. 15-25, 16-40, 19.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Влю бленны е»

— 9. 10-55, 12-50. 14-45. 16-40.
18-35. 20-30, 22-25. <

Зелены й зал — «Ну и моло
деж ь» — 11-20. 13-10. 15, 16 50. 
18-40, 20-30, 22-20. Для детей  — 
Сборник ф ильм ов: «П ассаж ир с 
«Экватора» и др. — 9 30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «А нж елика

— м аркиза ангелов» — 9 30,
11 20, 13 10, 15. 16 50. 18-40,

20-30, 22-20.

М алый зал — «Рож денная 
свободной» — 9-30, 11-20, 13-10, 
15. 16-50. 18-40, 20-30, 22-20.

«СИБИРЯК»
«Ф липпер» — 9-30, 22-50.

«М атеринская лю бовь» (две се 
рии) — 11-10, 14-05. 17, 19-55. 

«ПИОНЕР»
«П едаго гическая поэма» ^

9-20, 11-25, .13-30, 15-35. «М ате
ри нская любовь» (две серии) — 
17-40. «Война и мир» (3 и  4-я.
серии) — 20-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Мы ш ли с Ильичем», « Ф е х
то вальщ и ки » , «Вас п ри глаш а
ю т в кино» ^  15-50. «Его  зва
ли Роберт» — 17-15, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Яблоии сорок первого года»
— 16, 17-40, 19-20, 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Прош лое возвращ ается» —
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Н еподсуден* — 17, 19, 21.
д о м  КУЛЬТУРЫ 

ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»
«В горах мое сердце» — 17,

19, 21.

Г '' ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ч Е Т В Е Р Г , 5 ф евраля

19.00. За  д ал ьн ей ш ее  р а зв и 
тие колхозн ого  строя . Б еседа 
«Третий В сесою зны й с ъ езд  
колхозн и ков  — важ н о е  собы 
тие в ж и зн и  советского  н ар о 
да». 19.20. «Д екрет о зем ле» . 
Ф ильм. 19.40. На ленинской  
трудовой  вахте . Слово — вп е
р еди  идущ им . 20.10. Ф ильм  «Во 
гл ав е  го с у д ар ства  Советов». 
20.35. Н овости. 20.50. «М елодии 
на льду». Ф ильм -концерт. 
21.20. Р ек л ам а  и об ъ явл ен и я .

МОСКВА
21.30. Ч ем пионат Европы  по 

ф и гурн ом у  катан и ю . Ж енщ ины . 
П рои звольн ая  п рограм м а. (Пе
р ед а ч а  и з Л енинграда). В п ер е 
р ы в ах  — «Новости».

Школа № 21 приглашает 
своих выпускников на 

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ, 
который состоится 7 фев
раля, в 19 часов.

Поликлинике № 1 на по
стоянную работу требуются: 
врач-терапевт на должность 
заведующего терапевтиче
ским отделением, замести
тель главного врача по хо
зяйственной части, медицин
ские сестры, гардеробщицы, 
санитарки, дворники.
' Обращаться: г. Томск,
пр  ̂ им, Ленина, 51, к глав
ному врачу.

То'мский учебно-консуль- 
тациояный пункт продолжа
ет прием студентов на заоч
ное отделение Новосибир
ского института инженеров 
водного транспорта по эк
сплуатационной, судоводи
тельской, гидротехнической, 
.судомеханической и элек
тромеханической специаль
ностям.

Прием заявлений—до 10 
февраля.

Документы направлять по 
адресу г. Томск, ул. Войко
ва, 16, телефон № 2-25-82.

Моряковская РЭБ флота 
приглашает на постоянную 
работу: судоводителей и су
домехаников на суда парово
го п дизельного флота, ру
левых, судомашинистов, ко- 
тельщиков-корпусников, сле- 
сарей-судоремонтников.

Семейные обеспечиваются 
квартирами в течение 6-ти 
месяцев. Одиноким предо
ставляется общежитие. Ко
тельщикам - корпусникам 

жилплощадь предоставляёт- 
ся по прибытию на место ра
боты.

Здесь же открываются 
. 2-месячные .курсы рулевых, 
судомашинистов и судовых 
поваров. Принимаются лица 
не моложе 18 лет, имеющие . 
образование 8 кл'ассов. При
нятым на курсы выплачи
вается стипендия в размере 
40 руб. в месяц. Общежитие 
предоставляется.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, , . Моряковская
РЭБ, фло.та, отдел'кадров.
' Трамвайно-троллейбусное 

управление приглашает на 
работу кондукторов в трам
вай и троллейбус с новой си
стемой оплаты труда.

Средняя зарплата состав
ляет 120— 150 рублей в ме
сяц. На зимний период.ра
бочие обеспечиваются спец
одеждой.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Ецисейская, 33, 
отдел кадроЯ, телефон 
№ 4-23-48.

Коллективы комбината ' 
«Томлес» и Ергайского 
леспромхоза с глубоким 
прискорбием извещают р  
смерти .старейшего работ
ника лесной промышлен
ности, члена КПСС с 
1929 года, бывшего ди-- 
ректора Красноярского 
леспромхоза, пенсионера 

ОБЛЕЦОВА 
Федора Григорьевича 

и выражают соболезнова
ние семье и родственни
кам покойного.

Наш адрес 
и телефоны

А дрес редакций : г . Томен,
проспект Л енина, 66.

Телеф оны : о тв ет , секретари
— 2-31-19, се кр е тар и ата  —
2-42-40; отделов: партийноД
ж изни — 2-52-23, пропаганды

2-47-45, пром ы ш ленности , 
неф тегеологии , с тр о и тельства  
и транспорта -- 2-37-75, сель
скохозяй ствен н ого  — 2-37-39; 
науки  и шкоп — 2-42-46; со
ветского  стр о и тельства  и быта'
— 2-37-77, писем и рабегльмо 
ровской сети  — 2-37-38 и- 
2-31-47. информации — 2*51 61, 
бухгалтер и и  и отдела объявле
ний — 2-37 36 стенограф истим
— 2-52-02, приемная редакто
ра — 2-46-81
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• Гомсн, типография
обла!Много управления пе
печати.
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